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El alcalde Leobardo Gómez 
González, presidió este día 
la inauguración oficial del 
ciclo escolar 2024- 2025, en 
el Colegio de Bachilleres 
del Estado de Veracruz 

(COBAEV), Tihuatlán número 
14, donde mencionó que bajo 
el cumplimiento de un buen 
gobierno atiende a la educación 
y demás infraestructura para el 
municipio, recalcó trabajar por 

un Tihuatlán Fuerte y Digno.
Alrededor de las 09:00 horas, 
el coordinador de la zona 
2 COBAEV, José Melitón 
Montiel Castillo, afirmó que 
en este inicio del nuevo ciclo 

escolar en esta zona asisten 
más de 4 mil alumnos a los 
planteles, del cual Tihuatlán 
cuenta con una matrícula  
de alrededor de 700 alumnos. 
P.4A
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Sin robos a escuelas durante 
estas vacaciones: SEV P.5B

Jueces y magistrados sí van al 
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Milei cancela su viaje a 
México P.4B

Trabajadores del Poder 
Judicial se sumaron a la 
protesta nacional en contra 
de la Reforma al Poder 
Judicial, por lo que iniciaron 
una serie de protestas 
pacíficas en las instalaciones 
en 32 circuitos judiciales y 
que culminará en un paro 
de labores el próximo 21 de 
agosto. 

Se trata de la base 
trabajadora de los órganos 
jurisdiccionales del Séptimo 
Circuito del Poder Judicial 
de la Federación con sede 
en Xalapa, Boca del Río, 
Córdoba, Tuxpan, Poza Rica, 
Villa Aldama y Emiliano 
Zapata, quienes se unieron 
a esta protesta pacífica. 
P.2A

El regidor comisionado en 
Asentamientos Humanos, 
Ricardo Hernández 
Martínez, anunció la 
entrega del resolutivo 
del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia 
(INAH) que permite la 
liberación del predio donde 
se ubica la colonia Astral. 
Explicó que este avance es 

crucial para reiniciar los 
trabajos de construcción 
que habían estado detenidos 
por la presencia de vestigios 
arqueológicos.

Hernández Martínez 
detalló que, tras 12 semanas 
de labores arqueológicas, 
se determinó que no 
había daño patrimonial 
significativo en el área. P.3A
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Como parte del Programa Municipal de Bienestar Social “Vive Bien”, el Ayuntamiento de Poza Rica, a través de la 
Dirección de Desarrollo Social y Humano, concluyó una jornada de entregas de calzado escolar a víctimas por 
delitos de desaparición pertenecientes distintos colectivos del municipio. P.3A
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Más de 100 familias víctimas por delitos de desaparición recibieron 
calzado escolar.

Ayuntamiento 
entrega 

apoyos a 
colectivos

 Sanitaria
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Protestan 
trabajadores del 

Poder Judicial 

Padres de familia toman Supervisión 
Escolar de Telebachillerato

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Trabajadores del Poder 
Judicial se sumaron a 
la protesta nacional en 

contra de la Reforma al Poder 
Judicial, por lo que iniciaron 
una serie de protestas 
pacíficas en las instalaciones 
en 32 circuitos judiciales y 
que culminará en un paro 
de labores el próximo 21 de 
agosto. 

Se trata de la base 
trabajadora de los órganos 
jurisdiccionales del Séptimo 
Circuito del Poder Judicial 
de la Federación con sede 
en Xalapa, Boca del Río, 
Córdoba, Tuxpan, Poza Rica, 
Villa Aldama y Emiliano 
Zapata, quienes se unieron a 
esta protesta pacífica. 

Destacaron que 
suspenderán actividades en 
los órganos jurisdiccionales 
del Poder Judicial de la 
Federación en el Séptimo 
Circuito (Xalapa, Boca del 
Río, Córdoba, Poza Rica, 
Tuxpan, Villa Aldama y 
Emiliano Zapata) y este dará 
inicio a las 00:01 horas del 
miércoles 21 de agosto de 
2023.

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz  

Padres de familia se 
manifestaron en las 
instalaciones de la 

Supervisión Escolar de 
Telebachillerato de la zona 
con sede en este municipio, 
para solicitar la intervención 
de las autoridades escolares en 
el intento de destitución del 
director Rigoberto García de 

De la misma manera 
también se realizarán 
suspensiones en los Circuitos 
Unidos y en unión a la 
Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y 

Jueces de Distrito del Poder 
Judicial de la Federación 
y continuará, hasta que 
se cumplan las peticiones 
formuladas por el Poder 
Judicial de la Federación 

como garante de la seguridad 
jurídica en México.

Explicaron que diversos 
circuitos acordaron 
suspender actividades  
a partir del 19 de agosto, sin 

embargo, en esta ciudad se 
suspenderán actividades 
hasta el próximo miércoles, 
por lo que solicitaron 
comprensión a los 
ciudadanos y litigantes.

Luna. También denunciaron 
a cuatro maestros de este 
plantel educativo que evitaron 
el regreso a clases este lunes. 

Los quejosos son padres 
de familia del TEBAEV del 
Sector 05 de Totolapa, quienes 
denunciaron a los profesores: 
Perla Olivia Guzmán, Juan 
Carlos Ortigoza, Amairany 
Yulieth Argumedo y Romana 
Aurora Guerra Barrios, de 
orquestar y presionar a las 
autoridades para destituir al 
director. 

Señalaron a la maestra 
Romana Aurora Guerra 
Barrios de pretender 
apoderarse del puesto de 
director y con ello tomar el 
control de la escuela. Incluso, 

los padres afirmaron que los 
cuatro profesores decidieron 
no asistir a clases este lunes, 
evitando con ello el inicio del 
nuevo ciclo escolar.

Los quejosos aseveraron 
que esta situación ha generado 
un perjuicio directo en contra 
de 180 alumnos, que por el 
desinterés, afirmaron, de los 
profesores antes mencionados, 
dejaron a sus hijos sin clases. 

 Subrayaron que si 
continúa esta situación 
en esta escuela y se logra 
retirar al director del plantel 
educativo, sacarán a sus hijos 
del TEBAEV como acto de 
protesta e inconformidad, de 
lo que señalaron es un notable 
abuso de autoridad.



Más de 100 familias víctimas por delitos de desaparición recibieron calzado escolar.
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Ayuntamiento de 
Poza Rica entrega 

apoyos a colectivos

Libera INAH a la colonia Astral 

REDACCÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Como parte del Programa 
Municipal de Bienestar 
Social “Vive Bien”, el 

Ayuntamiento de Poza Rica, 
a través de la Dirección de 
Desarrollo Social y Humano, 
concluyó una jornada de 
entregas de calzado escolar 
a víctimas por delitos de 
desaparición pertenecientes 
distintos colectivos del 
municipio.

Esta acción es resultado 
de un acercamiento entre el 
Gobierno Municipal y los 
colectivos “Unidas por amor 
a nuestros desaparecidos”, 
“Ayuda a volver a casa a Luis 
Alberto Calleja” y “Familiares 
en búsqueda María Herrera”, 
durante fechas previas al 
regreso a clases de este ciclo 
escolar.

La entrega de este apoyo 
benefició a más de 100 familias, 
reafirmando el compromiso 
del programa “Vive Bien” con 
los sectores más vulnerables de 
la comunidad. Cabe destacar 
que, en fechas anteriores, ya 
se habían realizado entregas 
similares en escuelas públicas 
de nivel primaria y secundaria 
ubicadas en zonas de atención 
prioritaria.

Esta nueva entrega forma 
parte del mismo programa, 
con un enfoque específico en 
atender a las familias afectadas 
por la desaparición de sus 
seres queridos, quienes han 
encontrado en estos colectivos 
un apoyo fundamental 
en su lucha, mientras el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
continúa implementando 
acciones que buscan mejorar 
la calidad de vida de sus 
ciudadanos.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El regidor comisionado 
en Asentamientos 
Humanos, Ricardo 

Hernández Martínez, 
anunció la entrega del 
resolutivo del Instituto 
Nacional de Antropología 
e Historia (INAH) que 
permite la liberación del 
predio donde se ubica la 
colonia Astral. Explicó que 
este avance es crucial para 

reiniciar los trabajos de 
construcción que habían 
estado detenidos por la 
presencia de vestigios 
arqueológicos.

Hernández Martínez 
detalló que, tras 12 semanas 
de labores arqueológicas, 
se determinó que no 
había daño patrimonial 
significativo en el área. 
Aunque se encontraron 
vestigios, estos no son 
de gran relevancia y no 
impiden el avance del 

proyecto.
Con la entrega del 

resolutivo, se reanudarán los 
trámites de escrituración 
en la Delegación Regional 
de Patrimonio del Estado. 
Este proceso es vital para 
más de 400 familias que han 
estado esperando por más 
de 20 años la regularización 
de sus terrenos.

El regidor destacó 
la importancia de estos 
trabajos, no solo para la 
comunidad afectada, sino 

también para el desarrollo 
urbano ordenado de la 
región. La colaboración 
entre las autoridades y el 
INAH ha sido fundamental 
para alcanzar este resultado.

El edil aseveró que se 
espera que la reactivación 
de la escrituración de la 
colonia Astral contribuya 
al bienestar de las 
familias beneficiadas, 
permitiéndoles finalmente 
acceder a la seguridad 
jurídica de sus propiedades.
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Encabeza Leobardo Gómez inicio 
del ciclo escolar 2024-2025

En el Cobaev 14

Recalca su compromiso con un buen gobierno en su segundo mandato

La exigencia por la salida de maestros conflictivos será 
permanente 

Amenazan con dejar 
sin alumnos en el  
Tebaev Totolapa 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González, 
presidió este día 

la inauguración oficial 
del ciclo escolar 2024- 
2025, en el Colegio de 
Bachilleres del Estado 
de Veracruz (COBAEV), 
Tihuatlán número 14, 
donde mencionó que bajo 
el cumplimiento de un 
buen gobierno atiende 
a la educación y demás 
infraestructura para el 
municipio, recalcó trabajar 
por un Tihuatlán Fuerte y 
Digno.

Alrededor de las 09:00 
horas, el coordinador de 
la zona 2 COBAEV, José 
Melitón Montiel Castillo, 
afirmó que en este inicio del 
nuevo ciclo escolar en esta 
zona asisten más de 4 mil 
alumnos a los planteles, del 
cual Tihuatlán cuenta con 
una matrícula de alrededor 
de 700 alumnos.

Refirió que, gracias 
a la construcción de dos 
aulas y mobiliario para 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El conflicto por el 
cese del director del 
Telebachillerato de 

Totolapa, Rigoberto García 
de Luna, este aumento con 
el inicio del ciclo escolar 
2024-2025, donde padres 
de familia nuevamente 
salieron en su defensa y la 
exigencia por la destitución 
de maestros conflictivos, 
ya que de no ser así dejaran 
sin alumnos la institución 
educativa.

Durante el movimiento 
que realizaron por la 
mañana para después 
trasladarse a la supervisión 
escolar con sede en Poza 
Rica, exigieron la destitución 
del supervisor escolar 
Orlando Aguilera Hidalgo, 
además de las maestras 
Romana Autora Guerra, 
Perla Olivia Guzmán, Juan 
Carlos Ortigoza y Amairany 
Yulieth Argumedo, mismos 
que este día impidieron el 
retorno a clases.

Recordaron que en 
el mes de julio Aguilera 
Hidalgo exhortó a los padres 
de familia dejar que se 
reactivaran las clases y el 
asunto entre el director y las 
maestras se tratara de forma 
externa para no perjudicar 
la educación de sus hijos, 
sin embargo, el beneficio 
recayó para los maestros 
conflictivos, los cuales eran 

el alumnado y escritorios 
para el personal docente, 
por parte del gobierno 
municipal, ahora existen 
más de 40 alumnos en aulas 
totalmente climatizadas, 
así como la comodidad 
para ofrecer una mayor 
comunidad, elevando 
también la calidad educativa 
de esta institución.

Tras la presentación de 
la nueva directora, Sorayda 
Blancas Olvera, quien se 
suma al trabajo en equipo 
en este nuevo periodo 

escolar, dijo que a partir de 
este momento ella toma las 
riendas directivas de esta 
institución; “este plantel 
siempre está en los primeros 
lugares. Somos 71, más de 
50 mil alumnos, siempre 
tenemos 4 o 5 planteles 
entre los 10 primeros 
lugares.”, concluyó.

La nueva titular de 
este plantel, Sorayda 
Blancas Olvera, dio la 
bienvenida a los alumnos, 
destacando la colaboración 
para apoyarlos, bajo el 

compromiso de que este 
acercamiento sea recíproco; 
“si ustedes inician con 
toda la actitud de que 
estamos aquí para servir, 
estamos aquí para hacerles 
más venidero el trabajo 
para poder fortalecer y 
ayudarles, ustedes son parte 
de este cambio y nosotros la 
mejor opción. Bienvenidos 
a la familia COBAEV”, 
expuso.

Por su parte, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
reiteró su agradecimiento a 

la directora Sorayda Blancas 
Olvera, por la invitación 
al primer día de labores de 
esta institución que la han 
prestigiado todos, alumnos, 
maestros, así como padres 
de familia, destacando la 
gran extensión con la que 
cuenta Tihuatlán, con sus 84 
comunidades y que supera 
los 100 mil habitantes.

“Eso me compromete, 
como presidente municipal 
a hacer un trabajo diario en 
cuanto a infraestructura 
como; construcción de 

calles, banquetas, escuelas, 
canchas deportivas y otras 
obras de interés social, 
sin omitir programas de 
salud, educación deportiva, 
culturales, artísticas y más, 
quiero decirles que estoy 
comprometido a cumplir 
con un buen gobierno por 
la confianza que me dio el 
pueblo, por ser por segunda 
vez presidente municipal. 
20 años después, con 
mucho orgullo porque es 
un gran reto gobernar este 
municipio”, concluyó

ellos los que paralizaron las 
actividades educativas.

“La posición de los padres 
es obtener una explicación 
por qué el capricho de las 
maestras por la salida del 
director Rigoberto, ya que el 
por años ha trabajado por las 
mejoras de las instalaciones, 
solo que la disciplina y 
normas estrictas no le gusto 
a los maestros de cristal, 
de ahí su insistencia en el 

cambio, lo que continuara 
generando un conflicto”, 
aseguran.

Concluyen, la 
controversia entre padres del 
Tebaev del sector 5 Totolapa 
continúa con la suspensión 
de clases y los dimes y diretes 
entre un grupo de maestras 
y el director Rigoberto 
García, situación en la que 
debe aplicarse una solución 
inmediata.
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Mantenimiento en clínica 
del IMSS de Miahuapan

a

En control casos 
de diabetes  

También se habilitó un huerto agroecológico para evitar el uso de químicos  

Son 7 mil habitantes, donde el 20 % de la población  
lo padecen 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

En el marco del 
programa la clínica es 
nuestra, en la unidad 

médica rural del IMSS de 
Miahuapan, se realizaron 
trabajos comunitarios de 
limpieza, mantenimiento y 
la habilitación de un huerto 
agroecológico.

El regidor tercero 
comisionado en salud, 
Bernardo Aldana Vaquier, 
dio a conocer que en esta 
actividad participaron 
habitantes como parte de la 
tradicional faena que realizan 
para el mejoramiento de 
instalaciones y áreas que se 
localizan en la comunidad, 
donde el compromiso de 
bienestar es una prioridad. 

Para el programa del 
gobierno federal, además 
de otorgar apoyos para 
el mantenimiento de las 
oficinas, parte interna 
y externa de la unidad 
médica, también a través 
del programa “Sembrando 
Vidas” habilitó un área 
para los cultivos donde se 
fomenta la siembra sin el uso 
de químicos.

“Sin duda es bueno 
constatar que una comunidad 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Responsables del 
Centro de Salud de 
Zacate Colorado 

dieron a conocer que, 
en la comunidad con 
una población de 7 mil 
habitantes, persiste la cifra de 
control de casos de diabetes 
en el 20 % de la población, 
además que continúa la 
atención de pacientes con 
hipertensión arterial, 
infecciones respiratorias, 
entre otros casos.

En el marco de la Jornada 
Nacional de Salud Pública, 
refieren que, son de las 
principales enfermedades 
que se atienden en la 
institución, de las cuales 
la mayoría se mantienen 
en un estricto control en 
el paciente, el cual acude 
periódicamente evitando 
las complicaciones en 
su organismo y estado 
emocional.

Precisan que, 
recientemente las 
instalaciones del Centro  
de Salud fueron  

no solo se preocupe por 
las buenas condiciones de 

la unidad médica donde 
diariamente acuden para 

el chequeo y control de 
alguna enfermedad, sino 
que a la vez obtienen 
confianza y comodidad en 
unas instalaciones dignas”, 
aseguró.

Aldana Vaquier concluyó, 
el Ayuntamiento contribuye 
en este tipo de acciones de 
manera coordinada con el 
gobierno federal y estatal, 
no solo en la comunidad 

de Miahuapan, sino en la 
mayoría de las 84 en todo 
el municipio, donde la 
calidad en salud es parte del 
compromiso que se cumple 
en beneficio de la población.

remodeladas y se aplicó el 
mantenimiento en diversas 
áreas, a través del programa 
federal “la Clínica es 
Nuestra” lo que permite un 
servicio de calidad y ágil 
para la población de Zacate 
Colorado y localidades 
aledañas.

“Quienes padecen de 
diabetes e hipertensión 
arterial no se consideran 
graves en la comunidad, ya 
que los mismos pacientes 

han colaborado en los 
tratamientos que se les 
otorgan, así como llevan una 
alimentación sana sin menos 
grasas y azucares” destacan.

Agregan el servicio 
es gratuito con horario 
matutino y vespertino, tanto 
para menores, jóvenes y 
adultos mayores, rango de 
edad común que se atiende 
sin distinciones o siglas 
debido a la prioridad en la 
salud de la población.
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Peligra el siste 
judicial en México 

en perjuicio de todos

AMLO critica guerra 
Israel-Hamás pero 
soslaya la nuestra

Ahued-Islas

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ

OMAR ZÚÑIGA

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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Tras la verdad

Por si acaso…

De primera mano

El deseo de venganza 
del presidente López 
Obrador, hace peligrar 

el funcionamiento del 
sistema judicial federal y 
local.

El exacerbado 
autoritarismo nos puede 
llevar al quiebre en el 
equilibrio de los Poderes 
Públicos y destruir la 
autonomía del Poder Judicial 
que impide los abusos 
cometidos por las autoridades 
locales y federales en agravio 
de los gobernados; también 
por abusos cometidos entre 
particulares.

Literalmente quieren 
“barrer con el personal” 
que imparte justicia y 
generar nuevas reglas para la 
selección de ese personal: es 
descabellado.

El común de la gente 
ignora la trascendencia 
de la propuesta, al pensar 
que se encuentran alejados 
de los problemas de los 
políticos. Esta vez no es 
así. Precisamente todos 
los gobernados serían los 
afectados.

La vida de cualquier 
ser humano está regida 
por el Estado de Derecho 
y este lo hace respetar la 

SIN DUDA, cualquier 
ataque de una Nación 
poderosa en contra de 

otra con menos capacidad 
armamentista es condenable, 
peor aún, cuando son 
asesinados inocentes que 
nada tienen que ver con esas 
guerras estériles y absurdas, 
entre otros civiles adultos, 
hombres, mujeres y niños, 
aun cuando el País pequeño 
sea el responsable de haber 
desencadenado esas acciones, 
como es el caso de Hamás, 

un movimiento militante 
islamista y uno de los dos 
principales partidos políticos 
de los territorios palestinos, 
además de ser considerado 
como un grupo terrorista 
por una gran parte de la 
comunidad internacional. 
Aún se recuerda cuando en 
octubre del año pasado, con 

El viernes pasado en 
la Sala de Cabildos 
del Ayuntameinto 

de Xalapa se llevó a cabo 
el X Cabildo Juvenil, en el 
que varios chavos y chavas 
tomaron protesta como ediles 
juveniles, incluida Alcaldesa y 
Síndica.

La verdad, un buen acto 
un buen acto, en el que el 
presidente municipal Ricardo 
Ahued, lució e hizo lucir a 
quien será su relevo en la 
alcaldía, como lo ha hecho 
durante las últimas semanas, 
Alberto Islas, quien tomará 
protesta en cuanto Ahued sea 
llamado por la gobernadora 
electa Rocío Nahle, para 
ocupar la Secretaría de 
Gobierno.

Ahued siempre tiene las 
palabras adecuadas para su 
amigo, y el viernes no fue la 
excepción.

Todo iba bien
Sin embargo, el maldito 

“pero” de siempre llegó desde 
antes, cuanto empezaron 

Los indeseables se apersonaron

autoridad judicial cuando 
son violados sus derechos, 
sea por autoridades o entre 
particulares.

Unos puñado de sátrapas a 
punto de violar los derechos 
de más de 120 millones de 
mexicanas y mexicanos.

Odiosas las comparaciones 
cuando alguien expresa que 
en algún país se eligen a las 
autoridades judiciales por 
medio de votaciones y no 
pasa nada. Otros argumentan 
que en los EUA se hace 
algo semejante. Ni lo uno 
ni lo otro es tan cierto. Por 
ejemplo, los norteamericanos 
utilizan el doble sistema 
para impartir justicia; el 
jurado popular, conformado 
por gente honorable, juzga 
y el juez aplica la pena 
correspondiente. El único 
país del sur de América que 
elige por voto popular a sus 
jueces, tiene un sistema de 
justicia pestilente, jueces 
incompetentes y sujetos 
al poder de grupos que de 
facto condicionan a dichas 

autoridades.
En México, solo se intenta 

“correr” al personal sin 
entrar al verdadero fondo del 
asunto: reformar las leyes.

Aquí radica parte del 
problema en materia de 
impartición de justicia, no 
en la elección de nuevos 
funcionarios que no 
pasarán por el filtro de la 
profesionalización de las 
autoridades en la materia. 
No, simplemente “cambiar 
para mejorar o eliminar la 
supuesta corrupción”.

La justicia no siempre 
se aplica por parte de las 
autoridades adscritas al 
Poder Judicial. También 
la hay en ámbitos 
administrativos, esos no se 
tocan por orden presidencial. 
En este caso me refiero a 
la “justicia” que deberán 
aplicar los 11 consejeros del 
Consejo General del INE, al 
momento de interpretar y 
aplicar la Constitución y ley 
electoral reglamentaria para 
asignar a 200 diputados de 

representación proporcional 
y 23 senadores por la misma 
vía.

Si los consejeros 
equivocan aplicando 
indebidamente las normas 
correspondientes, o bien, 
por razón a las presiones del 
Poder Ejecutivo Federal, para 
favorecer a un grupo político, 
en este caso al del presidente 
López Obrador, cometerán 
injusticia electoral que 
perjudicará a la democracia, 
consecuentemente al 
electorado ¿Por qué? Simple. 
La pretensión es otorgar más 
legisladores en proporción 
a la votación obtenida en 
las urnas, de suyo sería una 
tremenda injusticia.

El futuro de México 
en manos de 11 consejeros 
electorales.

Si el bloque gobiernista 
-Morena, PT y Verde- obtiene 
más legisladores de aquellos 
que proporcionalmente les 
corresponde legalmente 
acorde a su votación, 
tendrán la oportunidad de 

reformar la Constitución, 
destruir el sistema judicial 
y otras garantías o derechos 
humanos que son de todos 
los gobernados ¡Los mismos 
consejeros pierden! Los 
bufones de Palacio Nacional 
también perderían.

Muchos consideran que 
nada pasará si se reforma la 
Constitución, dado que su 
zona de confort no se verá 
afectada. También están 
equivocados, es el principio 
del fin. Sin autoridades que 
defiendan la violación de 
derechos, sea de autoridades 
o de particulares, las cosas 
cambiarán radicalmente. 
Estaríamos sujetos a jueces 
incapaces y corruptos; 
incapaces por la falta 
de experiencia en la 
impartición de justicia; y 
corruptos, por aceptar, en 
principio, el ejercicio de un 
cargo público para el cual no 
son competentes.

Parece una gracejada del 
presidente la intención de 
destruir al Poder Judicial, 
en principio, por rencillas 
personales. Ha hecho 
una larga campaña de 
desprestigio.

Han sido las autoridades 
del Poder Judicial las que 
han frenado muchos de los  
abusos de poder del 
presidente López Obrador: 
esa es su molestia. Por eso 
quiere correr a todos y meter 
a personal que pierda la 
independencia judicial.

Algunos de sus “agoreros”, 
como Ricardo Monreal, 
argumentan falazmente que 
la Suprema Corte de Justicia 

no puede anular lo que 
aprueba el Congreso de la 
Unión ¡Por supuesto que sí! En 
eso consiste el equilibrio de 
Poderes. Si el Congreso de la 
Unión viola la Constitución, 
la SCJN les corrige el 
“error”, les dice, por medio 
de sentencias, el por qué 
de la inconstitucionalidad 
de sus actos y aquellos, los 
legisladores, pueden volver a 
intentar otra reforma que no 
quebrante la Constitución.

Los legisladores del 
grupo gobiernista también se 
molestan -emulan a López- 
por el freno que les impone 
constitucionalmente la SCJN. 
Van por el autoritarismo 
legislativo.

Si a los legisladores que 
entrarán en funciones el 
1º de septiembre próximo, 
constitucional y legalmente 
no les conceden la 
sobrerrepresentación en 
ambas Cámaras legislativas, 
simplemente no podrán 
reformar a su antojo la 
Constitución. Habrá 
entonces el equilibrio 
democrático que decidió 
la sociedad por medio del 
voto popular. Tendrán que 
consensar las iniciativas y 
no imponerlas, como es su 
pretensión.

No importará que 
AMLO, el grupo legislativo 
gobiernista y la nueva 
presidenta de la República, 
exijan lo que el voto popular 
no les dio, si esos 11 consejeros 
no acceden a los aberrantes 
caprichos del poder público.

Esta es opinión personal 
del columnista

una sorpresiva operación por 
tierra y aire, Hamás declaró 
la guerra al Estado de Israel. 
Los terroristas lanzaron 
más de 5 mil proyectiles 
desde la Franja de Gaza 
contra territorio israelí e 
infiltraron hasta un millar de 
combatientes en el interior 
de Israel para atacar, cuerpo a 
cuerpo, a civiles desarmados 
en sus lugares de residencia. 
La agresión palestina, que 
los servicios de inteligencia 
israelíes no vieron venir, fue 
inmediatamente replicada 
por una ofensiva de las 
Fuerzas de Defensa israelíes, 
que a la fecha continúa 
golpeando objetivos de la 

a desfilar personajes como 
Dorheny García Cayetano, 
secretaria del Trabajo y 
diputada local electa al 
mismo tiempo (sin empacho 
su pariente Cuitláhuac la 
devolvió a la nómina oficial 
después de haber recibido la 
constancia de mayoría, para 
seguir pegada a la ubre oficial, 
literalmente hasta el último 
día y no vivir en el error).

Incluso llegaron también 
la diputada Arianna Ángeles 
(saludos a Ari), quien tampoco 
tenía vela en el entierro, pero 
ahí andaba.

Pero el silencio casi 
sepulcral, fue cuando hizo 
acto de aparición el primo 
incómodo, aquel que está más 
que señalado, el mismo al que 
Rocío Nahle se la tiene jurada, 
el innombrable: Eleazar 
Guerrero.

Ciertamente el evento 
tenía su realce, pero hasta 
el director del Instituto 
Veracruzano de la Juventud 

organización terrorista en 
Gaza, provocando desde 
entonces la destrucción de 
ciudades enteras, incluidos 
hospitales, escuelas, cuarteles 
militares, y el asesinato de 
dirigentes islamistas y, por 
supuesto, niños y adultos. Y 
ciertamente es condenable 
por donde se observe, pero 
que la condena la emita el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador –en otra fase 
de su tendencia a ser: candil 
de la calle y oscuridad de su 
casa-, sí que causa irritación 
y risa, ya que en México, solo 
en su sexenio van 200 mil 
muertos cometidos todos, 
presuntamente, por el crimen 

envió representante, pero 
los “invitados especiales”, se 
presentaron sin pudor.

La cosa es que pudo haber 
sido un evento redondo 
para los organizadores, pero 
algún acomedido quedabien, 
quiso brincarse las trancas y 

organizado y la delincuencia 
autorizada que no se atreve a 
combatir, indolencia que ha 
enlutado a miles de hogares 
dejando en la orfandad a 
niños, mujeres viudas y 
hombres y mujeres sin hogar. 
Es una guerra cruenta a la 
que López Obrador vuelve 
el rostro por comodidad, y a 
como se observan las cosas, el 
sexenio por venir será igual o 
peor, luego de que ya citó en 
privado al futuro Secretario 
de Seguridad de Claudia 
Sheinbaum para leerle la 
cartilla, y que los abrazos y 
no balazos sigan como hasta 
el momento, que al fin de 
cuentas, como decía don 

terminó haciendo un ridículo 
mayúsculo.

Al final Ricardo Ahued se 
llevó el mérito y no lograron 
opacarle.

*****
Para documentar el 

optimismo, el mismo Ricardo 

Porfirio Díaz: pero con hueso 
en la boca ni ladra ni muerde, 
esto es, una población que 
recibe pensiones de diversas 
índoles no tiene derecho 
a protestar, así le maten o 
desaparezcan a un ser querido, 
porque AMLO les ha robado 
acallado la voz con prebendas.

QUIZA POR ello, la 
escritora e investigadora 
Beatriz Gutiérrez Müller, 
esposa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
presentó su libro “Feminismo 
silencioso”, en donde sugiere 
que el silencio es la mejor 
forma de protestar, y en cuya 
presentación avisó que se 
retirará “silenciosamente” 
de la esfera pública, a la 
que pertenece “por razones 
ajenas” a su voluntad. “Como 
yo no pedí estar en la esfera 
pública, me voy a retirar de 
igual modo, sobre todo de la 
esfera política, no es lo mío. 
Y aunque fui pública, o soy 
pública, por razones ajenas 
a mi voluntad, me retiraré 
silenciosamente también para 
vivir con toda la prudencia 
que me caracteriza lo que resta 
de mi vida”, aunque aclaro 
que, dicha prudencia será solo 
“pública” porque por dentro 

Ahued brilló también en 
el acto en que Claudia 
Sheinbaum fue ungida 
como presidenta electa de la 
República.

Hasta beso presidencial 
se llevó en la mejilla y toda la 
cosa.

El hombre sigue 
enseñando el músculo y sólo 
los retrasados no saben leer a 
la política mexicana.

Pa’acabar: Noroña se llevó 
un descolón y Ahued las 
palmas.

*****
Por cierto…, este domingo 

me informaron a eso de las 
11:00, que precisamente a 
esa hora había un Informe 

es “muy imprudente todavía, 
y está muy bien. Está muy 
bien que viva eternamente 
imprudente y que siga siendo 
una eterna inconforme y 
que proteste a mi manera”, 
mencionó la autora de 
“Feminismo silencioso. Se 
trata de reflexiones desde 
el yo, el nosotros, el aquí 
y el ahora”, editado por 
Planeta. En el evento hizo un 
llamado al nuevo Gobierno 
que encabezará Claudia 
Sheinbaum: “Los que van 
ahora a gobernar, empezando 
por nuestra presidenta, por 
supuesto, pedirles que nunca 
se olviden de dónde vienen, así 
de simple, y que si guardamos 
silencio nuevamente, algo 
andamos protestando”, citó, 
lo que aprovecho Sheinbaum 
para comentar desde sus 
redes sociales que el libro 
de Gutiérrez Müller “abre 
la puerta a una reflexión 
profunda del silencio como 
forma de lucha y resistencia”, 
o séase, queremos entender, 
aunque les maten o 
desaparezcan a un familiar 
no protesten. Calladitos se 
ven más bonitos.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

de Gobierno, el Sexto de 
Cuitláhuac… -qué raro-, 
pensé, pues la Constitución 
de Veracruz marca que sea el 
15 de noviembre de cada año y 
este año al menos, noviembre 
no cayó en agosto, pero bueno.

Rápidamente me di a la 
tarea de buscarlo por todos 
los medios habidos y hasta 
aquellos por haber y nada…

Resulta que busqué y 
busqué, pero la sorpresa es que, 
como el Informe abarcó los 
seis años de la administración, 
duró lo mismo que un pedo en 
una hamaca.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista 
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¡No les voy a fallar!

El cambio de régimen en Veracruz 
y en el país con Morena ha sido 

contundente: Nahle

Inician manifestaciones en Poder 
Judicial en Xalapa, habrá paro a 

partir del miércoles 

Los resultados que en materia de disciplina financiera y en bienestar social han implementado Cuitláhuac García 
Jiménez y el presidente Andrés Manuel López Obrador han implementado son visibles. 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

Los resultados del pasado 
2 de junio ratificaron 
la contundencia del 

cambio de régimen que en 
Veracruz y en todo el país 
ha logrado Morena en estos 
primeros seis años, aseguró 
la gobernadora electa, Rocío 
Nahle García. 

La semana que 
recién concluyó fue muy 
significativa, explicó, ya 
que Claudia Sheinbaum 
Pardo y el Comité Ejecutivo 
Nacional de Morena, 
esperaron a que concluyera la 
revisión e inconformidades 
interpuestas por la oposición 
ante el INE para que le 
otorgaran su constancia 
como presidenta electa. 

Sin embargo, expresó 
Rocío Nahle, es preciso 
señalar que la diferencia 
con el segundo lugar fue de 
16 millones de votos, y aquí 
cabe una reflexión muy 
puntual:

El pueblo es el que elige 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Trabajadores del 
Séptimo Circuito 
del Poder Judicial 

de la Federación en Xalapa 

y esa es la democracia que 
a partidos conservadores y 
de derecha como al PAN le 
molesta o no entiende.

Y esto lo digo porque lo 
que vivimos en Veracruz 
es un claro reflejo del 
entorno nacional. Solo 
hay que recordar que aquí 
aparte de la ‘guerra sucia’ 
que vivimos, también hubo 
cuentas alegres que algunos 
se creyeron y coincido con 
el presidente López Obrador 
en que la oposición no 
dimensiona el entorno social 
ni el cambio de régimen que 
ya se llevó a cabo en esta 
primera etapa de la Cuarta 
Transformación.

Efectivamente, no 
pude acompañar a la Dra.  
Claudia Sheinbaum porque 
avisé que tomaría unos días 
para estar con mi familia, 
tengo varios años que no 
había podido tomar un 
descanso con ellos y les 
había prometido unos días 
para mediados de agosto, 
razón por la que tampoco 
acompañé a nuestro 

gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez en su sexto 
informe de labores. 

Sin embargo, ahora 
gracias a la tecnología, 
puede uno estar conectado 
y en todo momento tuve 
conocimiento de ambos 
eventos. 

Este próximo fin de 
semana, regreso a veracruz 
con la energía recargada 
para continuar con las giras 
de agradecimiento y con los 
trabajos de organización de 
entrega-recepción. 

Respecto a los 
comentarios vertidos por 
el senador de Morena, 
Manuel Huerta, solo puedo 
expresar que cada quien es 
responsable de sus dichos y 
actos. Él fue delegado federal 
en este sexenio y tenía 
relación con funcionarios y 
con el Gobierno del Estado. 

Lo que si es un hecho es 
que en veracruz ya inició 
la construcción del Primer 
Piso de la Transformación 
que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador y 

Morena han llevado a cabo 
en todo el país, ese es un 
hecho y claro que faltan 
acciones que tenemos que 
llevar a cabo, en eso vamos a 
trabajar, en ser propositivos, 
colaborativos y sobre todo, 
en promover la fraternidad 
y unión entre todos los 
veracruzanos. 

Sobre lo que se ha vertido 
en torno al estadio de fútbol 
Luis de la Fuente “El Pirata”, 
solo puedo decir que el 
dictamen de Protección 
Civil fue contundente 
por lo que el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
actuó en consecuencia y 
en su momento el órgano 
fiscalizador dará cuenta 
cómo corresponde a la 
cuenta pública anual. 

Tal como lo reportó en su 
último informe de labores, 
los resultados en disciplina 
financiera y en bienestar 
social que Cuitláhuac García 
Jiménez y el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador han implementado 
es visible.

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.

www.pronosports.net

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

10 14 15 20 25

10 17 19 23 28

------
376
3,181

22,950

------
$852.11
$53.78
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

1
18

184
1,276
6,574

VALENCIA

EVERTON

CHELSEA

LEVERKUSEN

BOTAFOGO

INDEPENDIEN

AKRON

BARCELONA

BRIGHTON

MAN. CITY

STUTTGART

FLAMENGO

ROSARIO CEN

RUBIN KAZAN

L-E-V-L-E-V-V-L-E-L-V-V-E-L

V-V-V-E-L-L-V

QUERETARO F

NOTTINGHAM

WEST HAM

BRENTFORD

PARMA

BRESTOIS

REIMS

RENNES

HEERENVEEN

WILLEM II

BEERSCHOT

BRAGANTINO

CRICIUMA

TUCUMAN

TOLUCA F

BOURNEMOUTH

ASTON VILLA

C. PALACE

FIORENTINA

MARSELLA

LILLE

LYON

UTRECHT

G.A. EAGLES

GENK

FORTALEZA

VASCO DA GA

ESTUDIANTES

$14’573,040.00
$73,163.53
$6,262.63
$903.07
$200.32

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

2,351 $1,342.67

5
246

5,468
39,937

$56,330.78
$1,079.75

$53.44
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

¡Felicidades al
ganador en el estado de

 la Coahuila!
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Sorteos y concursos celebrados el lunes 19 de agosto de 2024

SORTEO NO. 10739

26,507 $720,967.54

8,053 $19’511,528.46

$3’156,617.17

SORTEO NO. 10740

45,656 $1’238,852.32

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2242

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

5 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

OSOS

TEXANOS

JEFES

BROWNS

PANTERAS

POTROS

ACEREROS

TITANES

CARGADORES

JAGUARES

RAIDERS

BRONCOS

49S

 2.1 MILLONES

 2.7 MILLONES

L-L-D-V-D-L-D-D-D-L-V-L-D

BENGALIES

GIGANTES

LEONES

VIKINGOS

JETS

CARDENALES

BILLS

HALC. MAR.

CARNEROS

BUCANEROS

VAQUEROS

EMPACADORES

SANTOS

PANTERAS

JETS

Resultados concurso No. 840

------
-----

8
89

97 $264,029.33

------
--------

$13,201.50
$1,779.97

$10
PESOS

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO CONCURSO 1ER LUGAR

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO CONCURSO PROTOUCH INICIAL

LOCAL
SIN TOUCH

LOCAL DIFERENCIA VISITA

PROTOUCH INICIAL

VISITA

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º

13+1
13
12
11

TOTAL

1º Protouch inicial

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13- - - - - - - - - - - -

----------------

8,839 $690,584.14

9,008 $840,860.60

6,816

7 7 7 5 6

1 0 0 3 8

9 6 1 0 7

5 2 8 8

6 2 4 7 5

$617,541.45

10,376 $658,921.03

15,341 $968,356.76

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 32854

SORTEO NO. 32853

SORTEO NO. 32855

SORTEO NO. 32856

SORTEO NO. 32857

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes sociales oficiales:      loterianacio-
nal.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si 
hubiera alguna diferencia entre los resultados publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional 
comuníquese al 5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes de informa-
ción y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

2,457
GANADORES

$456,200.81
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

2,008
GANADORES

$646,479.97
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

4,056
GANADORES

$788,660.22
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO
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colocaron lonas en las que 
expresaron su rechazo a la 
Reforma al Poder Judicial 
propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador. 

Este lunes algunos 

integrantes del Distrito 
Judicial de esta capital se 
sumaron de esta forma a las 
manifestaciones que se han 
realizado en otras ciudades 
del país. 

Las lonas fueron colgadas 

en los edificios ubicados sobre 
la avenida Arco Sur, donde los 
juzgadores federales dijeron 
defender así sus derechos. 

Aunque a nivel nacional 
los paros laborales iniciaron 
desde este 19 de agosto, en la 
entidad veracruzana se harán 

a partir del miércoles 21 de 
agosto.

Las manifestaciones 
se prevén en el Séptimo 
Circuito del PJF con sede 
en Xalapa, Boca del Río, 
Córdoba, Tuxpan, Poza Rica, 
Villa Aldama y Emiliano 

Zapata.
El paro de labores se 

realizará en conjunto con 
los Circuitos Unidos y la 
Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y 
Jueces del Poder Judicial de la 
Federación.
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Cuatro municipios beneficiados 
con proyecto Capacitación para 

el Autoempleo en tu Colonia

Más de 8 mil atenciones de 
CONDUSEF Veracruz en 2024

ALEJANDRO ÁVILA       Veracruz, 
Veracruz 

Al corte del mes de julio la 
Comisión Nacional para la 
Protección y Defensa de los 

Usuarios de Servicios Financieros 
(CONDUSEF) en Veracruz, ha 
brindado atención en 8 012 casos, 
destacando las quejas en contra de las 
instituciones bancarias y de seguros.

Sharon Andrea Albornoz Nail, 
delegada en Veracruz, detalló que 
cargos no reconocidos y problemas con 
las indemnizaciones han sido las quejas 
más comunes de los veracruzanos.

"Es muy recurrente que nos 
reclamen cargos no reconocidos, 
transferencias no reconocidas y 
consumos vía internet no reconocidos, 
en la cuestión de bancos. En la cuestión 
de seguros, está la negativa por pago de 
indemnización, inconformidad por el 
tiempo del pago de la indemnización o 
con la reparación del daño"

Antes la banca más común con 
denuncia denuncias era Banamex, 
sin embargo, mencionó que en las 
últimas fechas también se han recibido 
denuncias contra BBVA y HSBC, sobre 
todo en sus cajeros de plazas y centros 
comerciales.

En ese sentido, Veracruz, Orizaba, 
Coatzacoalcos y Poza Rica, son los 
municipios con mayor número de 
quejosos.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Municipios como 
Boca del Río, 
Medellín de 

Bravo y Jamapa han 
sido beneficiados con el 
proyecto que inició la 
regidora, Lissethe Martínez 
Echeverría, denominado 
Capacitación para el 
Autoempleo en tu Colonia.

La edil emanada del 
partido Morena, mencionó 
que esta iniciativa tiene más 
de 10 años, la cual comenzó a 
través del programa Líderes 
Solidarios de su fundación 
Mujeres de Impacto Social; 
en ese sentido, expuso que 
en el mes de septiembre 
iniciará el segundo ciclo del 
2024 para el municipio de 
Veracruz.

"Llevamos estos 
cursos gratuitos a las 
diferentes colonias de 
nuestro municipio y 
también en Boca del 

Río, Medellín y también 
hemos llevado cursos 
gratuitos hasta Jamapa 
(...) tenemos una cartera 
abierta de posibilidades 
para el autoempleo y la 
capacitación para el oficio, 
sin embargo, nosotros 
hacemos un diagnóstico 
previo en la comunidad 
para llevar el curso con 
base en la necesidad de la 
colonia y ahí la ciudadanía, 
la población, decide que es 
lo que quiere aprender para 
que sea óptimo y para que 
sea accesible para ellos en 
tiempos y conocimiento", 
comentó.

En otro tema, Lissethe 
Martínez, dijo además que 
estará otorgando 200 becas 
gratuitas para terminar el 
bachillerato en línea; un 
porcentaje de descuento 
lo otorga el Sistema 
Emergente Operativo a 
través del bachillerato 
en línea de Veracruz y, el 
otro porcentaje restante lo 

absorbe la propia regidora.
"Afortunadamente mi 

visión ha sido siempre 
de poder empoderar a las 
familias veracruzanas a 
través de herramientas de 
la educación, creo y soy fiel 
creyente de que la educación 
es la base del progreso en 
una sociedad, y si generamos 
los mecanismos para 
darles una accesibilidad 
a la educación a todas las 
personas, vamos a llevar a 
nuestro municipio hacia 
un progreso sustantivo", 
expresó.

Finalmente, la morenista 
recordó que desde que tomó 
el cargo ha conseguido 
diversos apoyos educativos 
con instituciones 
privadas donde se han 
podido ofertar desde 
inscripciones gratuitas 
hasta mensualidades al 50 
por ciento, para niveles 
de estudio primario, 
secundario, bachillerato y 
universidad.
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Para temporada de lluvias 

Población indígena tiene derecho a 
ejercer su cultura: Gregorio Regino 

Toman instalaciones del SSTEEV 
por despidos injustificados 

Urge la limpieza de 
arroyos en Tuxpan 

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

Debido a los 
e n c h a r c a m i e n t o s 
y la basura que se 

ha generado en los drenes 
pluviales de algunas 
vialidades de Tuxpan, la 
población ha hecho un 
llamado a las autoridades 
correspondientes para 
realizar labores de limpieza 
en tales espacios. 

Es sobre la avenida 
Cuauhtémoc donde se 
puede observar en mayor 
medida la presencia de 
residuos y el estancamiento 
del agua de la lluvia tras las 
precipitaciones moderadas 
que se han presentado en los 
últimos días. 

La condición que 
presentan actualmente 
los drenes pluviales en 
tal zona podría propiciar 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Trabajadores del 
Seguro Social de 
los Trabajadores de 

la Educación del Estado 
de Veracruz (SSTEEV) 
tomaron sus instalaciones 
ubicadas en el centro de 
Xalapa en protesta al despido 
injustificado de varios de sus 
compañeros.

El secretario general 
delegacional del Sindicato 
Unificador de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 
del Magisterio (SUTSEM), 
Antonio Maldonado Lozano 
explicó que Adán Estuardo 
Ponce Zavaleta, fue cesado 
mediante ub procedimiento 
arbitrario.

Y aunque ya le solicitaron 
al director, Francisco 
Carreón Pérez, que  lo 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz  

La población indígena 
del país tiene el derecho 
humano de ejercer 

su lengua y cultura, pero el 
modelo educativo nacional 
es homogéneo y pocas veces 
toma en cuenta la pluralidad 
de saberes, pues en el fondo 
prevalece la idea de que la 
diversidad es un problema”, 
mencionó Juan Gregorio 
Regino, de la Dirección 
General de Educación 
Superior Universitaria e 
Intercultural. 

Martes 20 
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Tuxpan, Ver.                                                                                        

anegamientos ante la 
llegada de las próximas 
precipitaciones, por lo que 
vecinos de las colonias 
Ruiz Cortines y Enrique 

Rodrigues Cano consideran 
importante llevar a cabo las 
limpiezas correspondientes 
para evitar afectaciones 
ante el temporal lluvioso.

reinstale, no ha habido una 
respuesta favorable.

"Por lo tanto, hemos 
tomado junto con nuestro 
secretario general, Ricardo 
Diz Herlindo, la decisión 
de venir a manifesternos y 
entablar diálogo y ver cómo 
podemos solucionar este tipo 
de conflictos que tenemos al 
interior como trabajadores 
de la institución", señaló.

Detalló que el cese de 
Ponce Zavaleta ocurrió el 
pasado 9 de agosto, pero 
esta es la segunda vez que es 
despedido.

A través de un oficio, 
Ricardo Diz Herlindo 
expresó que tomaron las 
instalaciones con la finalidad 
de hacer valer los derechos 
de sus agremiados.

El líder magisterial exige 
la reinstalación inmediata 
de Adán Estuardo Ponce 

Zavaleta por despido 
injustificado y el cese total 
al hostigamiento que recibe 
por parte de las autoridades 
del Seguro del Magisterio.

Asimismo, el cese total 
al hostigamiento en contra 
de todos los trabajadores 
por parte de las jefaturas de 
área en donde labora cada 
uno de los miembros de la 
delegación.

Igualmente, el 
reconocimiento a la 
delegación sindical como se 
ostenta en la toma de nota 
3940, EXPEDIENTE S- 
07/2004, la cual la autoridad 
competente en materia 
laboral ya les ha otorgado.

Finalmente, Diz Herlindo 
exigió la destitución de 
Arturo Zilli Sandoval, 
jefe del departamento de 
Recursos Humanos del 
organismo.

En su visita a la Universidad 
Veracruzana (UV), el poeta 
representante de la literatura 
mazateca comentó que el 
sistema educativo presenta 
un rezago importante hacia 
la población indígena y 
afroamericana, y no incluye 
la pertinencia lingüística y 
cultural que demanda.  

Gregorio Regino urgió a 
reconocer que los pueblos 
originarios poseen sus 
propios modelos educativos 
que difieren mucho de los 
institucionales planificados, 
porque tienen una 
idiosincrasia particular. 

La cosmovisión indígena 
es rica y variada; la cultura 
totonaca asegura que cada 
cosa existente cuenta con 
un protector, la huasteca 
divide al universo en planos 
que se comunican entre 
sí a través de árboles, y la 
tarasca considera elementos 
esenciales a los animales y a 
los ciclos naturales.

Todas ellas promueven  
el agradecimiento a la tierra 
y la ven como una entidad 
viva.  

Explicó que las 
poblaciones originarias 
generalmente son sociedades 

ágrafas –no escriben– y 
transmiten el conocimiento 
de forma oral, el cual tiene un 
gran valor y nutriría en buena 
medida al sistema educativo 
nacional.  

“Aportaría un conjunto 
de saberes inmenso, además 
de una cultura de respeto, 
intercambio, valoración 
de lo otro, reciprocidad y 
convivencia”, puntualizó.  

Gregorio Regino afirmó 
que las comunidades 
indígenas han tomado 
conciencia de que no sólo 
son receptoras, también son 
portadoras de conocimiento 

útil para integrarse al sistema 
educativo.  

Declaró que para apoyar 
la revalorización de estos 
saberes, las universidades 
deben formar un vínculo 
estrecho con las poblaciones 
nativas e impulsar la 
investigación científica desde 
allí. 

“Ello permitiría 

que emerjan saberes 
infravalorados, catalogados 
como tradicionales y 
empíricos”, manifestó. 

El poeta enfatizó que las 
instituciones de educación 
superior tienen la capacidad 
de trazar programas con el 
objetivo de incorporar el 
conocimiento indígena a la 
sociedad.
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Alberto de Jesús Ortiz Ramírez
Alma azul

Tus ojos son el reflejo de los míos 
Tu sonrisa me recuerda al amor 

Tus cabellos escasos me reafirman tu belleza 
Tus pequeñas manos me llenan de ternura 

Tus pies me dan alegría, y a ti también, cada vez que los toco
Tu fuerte voz me confirma que estamos en el lugar correcto 
Me enseñas a amar, a reflexionar, a pensar antes de actuar

Eres la luz de mis días; iluminas todo a tu alrededor y contagias la 
algarabía que hay en tu corazón. 

La vida suele dar muchas 
sorpresas, pero no te 
prepara para enfrentarlas 

si son algo malo.
Yo solía ser un chico 

problemático, pero en medio 
de los desastres y las travesuras, 
siempre me mantuve leal a 
mis amigos. Compartíamos 
muchas aventuras juntos al 
igual que los castigos, pero para 
nosotros solo eran un instante, 
una consecuencia de ser chicos 
que tomaban cualquier riesgo.

Sin embargo, todo cambió 
el día que decidimos atravesar 
los límites de lo permitido, 
pues nuestros deseos de 
explorar lo desconocido era 
más fuerte que la de obedecer 
las ordenes de los adultos.

Cerca de donde vivía había 
una casa abandonada, se decía 
que allí habitó un hombre 
muy rico hace 50 años, pero 
que jamás socializaba con sus 
vecinos. Durante un tiempo 
las cosas fueron tranquilas, ya 
que nadie se atrevía a meterse 
con el, debido a los rumores 
qué circulaban acerca de que 
tenía pacto con el diablo. 

Una noche lluviosa ocurrió 
lo inesperado, un estruendo 
hizo retumbar las casas de los 
alrededor, para después ser 
iluminadas por la brillante luz 
azul que provenía del interior 
de aquella casa misteriosa.  
Al final, un grito desgarrador. 

Por la mañana, la 
policía llegó al lugar para 
investigar lo ocurrido, pero 
se sorprendieron al descubrir 
qué el interior estaba intacto. 
A pesar de que hicieron una 
búsqueda exhaustiva, no 
hallaron evidencia de que 
se hubiera cometido algún 
crimen. Solo el hecho de que 
el dueño no estaba, la única 
evidencia de su existencia 
era un retrato en un pared en 
donde se podía apreciar un 
paisaje nevado y el hombre 
estando de pie junto a un árbol, 
sonriendo. 

Debido la falta de pruebas 

la policía tomó un rumbo 
diferente, por lo que el hombre 
fue declarado desaparecido, 
aunque jamás pudieron 
encontrarlo.

La casa quedó abandonada 
desde entonces, aunque los 
trabajadores de bienes y 
raíces hicieron lo posible por 
conservarla, la casa se fue 
deteriorando con el tiempo. 

Los rumores de que el 
lugar estaba embrujado se 
esparcieron rápidamente, 
además de que perduró por 
tres generaciones más. Eso nos 

motivó a intentar descubrir 
la verdad, así que entramos 
aunque estuviera prohibido. 
En poco tiempo exploramos 
cada rincón, pero nada 
resultó extraño para nosotros, 
haciéndonos creer que fue una 
mala idea entrar, pues solo era 
una casa más del vecindario.

No obstante, antes de 
marcharnos visitamos el 
despacho del dueño, ahí 
encontramos la pintura de la 
qué hablaban los demás y en 
una repisa estaba una piedra 
azul brillante. Nadie más 

le prestó atención, excepto 
yo, quedé tan fascinado qué 
decidí tomarla sin medir 
las consecuencias de ser tan 
apresurado.

La piedra azul se apoderó 
de mi cuerpo, aunque estaba 
consciente de lo que ocurría, 
no pude evitar lo que ocurrió 
después. Busqué a todos mis 
amigos, quienes no pudieron 
escapar al exterior para recibir 
ayuda y usando el objeto, 
extraje sus almas hasta dejar 
simples cascarones.

Al terminar supe que era 

mi turno, mi cabeza se giró 
hacía el extraño cuadro y pude 
ver como ellos empezaron 
a aparecer junto al hombre, 
eran prisioneros de la  
pintura. Sus sonrisas eran 
incómodas, perturbadoras, 
pero no lo fue tanto como lo 
que vi después. 

Mi cuerpo se dirigió hacia 
el cuadro y se detuvo enfrente, 
luego, mi cabeza se giró a la 
derecha para encontrar el 
horror. Una máscara blanca 
estaba muy cerca de mi cara, 
aquellos huecos donde iban los 

ojos lo hacían ver perturbador. 
De repente, una enorme 
sonrisa se dibujó en forma de 
un arco hueco.

Tras un parpadeo ya no 
estaba en ese lugar, podía ver 
mi cuerpo desde el otro lado, 
utilicé los últimos momentos 
que me quedaban para 
expresar mi asombro, pues 
al final, me volví uno con la 
pintura.

Solo sonreí junto a los 
demás. Y aquel ente, se fue con 
mi cuerpo, sonriendo de la 
misma manera que yo.

Nydia Azucena Bastián Atzin.

Tú, la luz 
de mis días
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Del 16 al 18 de agosto de 
2024, la comunidad 
Lic. Marco Antonio 

A. Muñoz, en la playa 
Chaparrales, se convirtió en 
el escenario de un evento que 
atrajo a cientos de personas: 
el 11° Festival de la Tortuga 
Marina. Durante este festival, 
se logró la liberación de 
miles de tortugas marinas, 
una especie en peligro de 
extinción.

El festival no solo 
destacó por la liberación 
de tortugas, sino también 
por la preservación de 
cuatro de las siete especies 
de tortugas marinas que 
habitan en el Golfo de 
México. Esta iniciativa 
refuerza el compromiso de la  
comunidad y las autoridades 
locales con la conservación de 
estas especies.

Además de su impacto 
ambiental, el evento fue un 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones, bajo la 

dirección de Miguel Ángel 
Uribe Toral, realizó este 
lunes los honores a la 
bandera en la explanada 
del palacio municipal. En 
esta solemne ceremonia, 
participaron tanto el 
personal sindicalizado como 
el de confianza, además 
de la escolta de la policía 
municipal, que con orgullo y 
gallardía portaron el lienzo 
tricolor.

El acto cívico estuvo 
encabezado por el licenciado 

Éxito en el 11° Festival de la 
Tortuga Marina en Cazones

Reconocen la labor municipal en Cazones en acto cívico

motor para la reactivación 
económica de los habitantes 
de la comunidad Marco 
A. Muñoz. Los residentes 
ofrecieron a los turistas 
una variedad de productos 
gastronómicos y artesanales, 
destacando la riqueza cultural 
y natural de la región.

El Ayuntamiento de 
Cazones, liderado por el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, organizó actividades 
recreativas para toda la 
familia, fomentando la 
participación comunitaria y el 
disfrute del entorno natural.

Durante el festival, el 
alcalde Uribe Toral invitó a la 
población a visitar las playas 
de Cazones, que permanecen 
abiertas para aquellos que 
deseen disfrutar de la belleza 
natural del municipio. Destacó 
la importancia de preservar 
estos espacios y promover el 
turismo ecológico.

Es importante mencionar 
que el 11° Festival de la 
Tortuga Marina se llevó a cabo 

con éxito y sin incidentes, 
lo que fue confirmado por 
el alcalde la mañana del 
lunes. Este "saldo blanco" 
refleja el compromiso de las 
autoridades y los participantes 
con la seguridad y el bienestar 
de todos.

El evento se consolida 
como una tradición en 
Cazones, no solo por su 
enfoque en la conservación 
ambiental, sino también por 
su contribución al desarrollo 
económico y social de la 
región.

A través de esta celebración, 
Cazones reafirma su 
compromiso con la naturaleza 
y con el fortalecimiento de su 
identidad como un municipio 
que valora y protege su 
patrimonio natural.

El Festival de la Tortuga 
Marina es, sin duda, una 
cita obligada para aquellos 
que desean experimentar la 
combinación de conservación, 
cultura y recreación en un 
entorno natural privilegiado.

Jesús Valencia Pérez, oficial 
mayor del Ayuntamiento, 
quien dio un mensaje 
en representación del 
presidente municipal, 
Miguel Ángel Uribe Toral. 
Durante su intervención, 

Valencia Pérez destacó la 
importancia de los valores 
cívicos y el respeto a los 
símbolos patrios, pilares 
fundamentales de la 
identidad mexicana.

En su mensaje, Jesús 

Valencia Pérez afirmó 
que el Onceavo Festival 
de la Tortuga Marina, 
celebrado en las playas 
de Chaparrales, concluyó 
con éxito, arrojando un 
saldo blanco, lo que refleja 
la buena organización 
y el compromiso de las 
autoridades con la seguridad 
de los asistentes.

Asimismo, Valencia 
Pérez hizo un llamado 
a los trabajadores del H. 

Ayuntamiento a continuar 
desempeñando sus funciones 
con responsabilidad y 
dedicación. Resaltó la 
importancia de trabajar en 
beneficio de la ciudadanía, 
enfatizando que el 
gobierno municipal es un 
"Ayuntamiento del pueblo y 
para el pueblo."

El evento cívico concluyó 
con un sentido homenaje a 
la bandera, reafirmando el 
compromiso del gobierno 

local de seguir trabajando  
por el bienestar de la 
comunidad cazoneña, 
siempre con los valores 
de unidad y respeto que 
identifican a su gente.

Este tipo de ceremonias 
no solo fortalecen el sentido 
de pertenencia y la identidad 
nacional, sino que también 
son un recordatorio del 
deber que las autoridades y 
los ciudadanos tienen para 
con su país y su comunidad.
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Milei cancela su 
viaje a México

Se hunde el yate Beyesian, muere 
una persona y desaparecen 6

Diputado paraguayo muere tras 
enfrentamiento armado con policías 

AGENCIAS 
Asunción 

El diputado paraguayo 
Eulalio Gomes murió 
en la madrugada tras 

un intercambio de disparos 
con agentes antinarcóticos, 
que allanaron su domicilio 
en el norte del país, informó 
el ministerio del Interior.

El ministro Enrique 
Riera relató a una radio 
local que durante el 
operativo en la ciudad de 
Pedro Juan Caballero "hubo 
resistencia, disparos, los 

AGENCIAS 
Palermo, Italia 

Un hombre murió 
y seis personas 
d e s a p a r e c i e r o n 

después de que un yate de lujo 
fuera golpeado el lunes por una 
tormenta inesperadamente 
violenta y se hundiera frente 
a la capital siciliana, Palermo, 
dijo la guardia costera italiana.

Entre los desaparecidos 
está el empresario tecnológico 
británico Mike Lynch, según 
una persona familiarizada con 
la operación de rescate.

El velero Bayesian, de 56 
metros de eslora y matrícula 
británica, se hundió con 22 
personas a bordo poco antes 
del amanecer, según informó 
la guardia costera en un 
comunicado.

Los desaparecidos eran 
de nacionalidad británica, 
estadunidense y canadiense, 
según los guardacostas. Entre 

AGENCIAS 
Ciudad de México .  

El presidente de 
Argentina, Javier Milei, 
canceló su viaje a la 

Ciudad de México en el que 
se reuniría con el exaspirante 
presidencial Eduardo 
Verástegui en el foro de 
políticas de ultraderecha, 
Conferencia Política de 
Acción Conservadora 
(CPAC).

Medios argentinos como 
El Clarín, La Nación y Página 
12 reportaron que Milei 
participará en la Bolsa de 
Comercio de Rosario donde 
se reunirá con inversionistas 
y empresarios de este país.

La prensa de este país 
sospecha que asesores del 
presidente Javier Milei le 
aconsejaron omitir este viaje, 
que hubiera sido el número 
15 desde que asumió el 
poder, ya que las visitas del 
mandatario al extranjero le 
generan críticas por parte del 
pueblo argentino. 

El vocero presidencial, 
Manuel Adorni, comentó 
en sus redes sociales, que 
“el viaje previsto por el 
presidente Javier Milei para 
esta semana a México no está 
confirmado”.

Martes 20.08.2024

“No hay ninguna 
gestión para vernos con 
(el presidente, Andrés 
Manuel) López Obrador y 
el objetivo del viaje además 
es otro, es reunión con 
empresarios, como siempre 
de características que puedan 
ser de relevancia para el 
futuro de la Argentina", 
dijo esta mañana Adorni 
en respuesta a una consulta 
sobre una posible reunión 
entre ambos mandatarios.

Javier Milei viaja a 
países, pero no se reúne con 
presidentes

El periódico La Nación 
destaca que el presidente 
Javier Milei ha viajado a 
al menos cuatro países en 
los que se ha reunido con 
opositores, pero no con sus 
homólogos como fue el caso 
de:

Pedro Sánchez en España.
Gabriel Boric en Chile.
Lula da Silva en Brasil. 
Joe Biden en Estados 

Unidos.
Según una encuesta 

de Página 12, los viajes de 
Javier Milei al extranjero 
ocupan el séptimo puesto 
entre las preocupaciones del 
pueblo argentino por debajo 
del aumento de la pobreza, 
aumento de la desocupación, 

el caso de un diputado 
investigado por pedofilia, 
depresión económica y 
la crisis del presupuesto 
universitario.

Otro vocero del ejecutivo 
argentino consultado por 
la agencia EFE reiteró este 

lunes, tras el anuncio de 
Adorni, que el viaje a México 
no está confirmado.

AMLO no planeaba 
reunirse con Milei

La semana pasada, el 
presidente López Obrador 
descartó reunirse con Milei, 

aunque aclaró que "no 
hay problema" con que el 
gobernante argentino visite 
su país.

“No coincido con su 
manera de pensar y su forma 
de ser; sin embargo, él es libre 
y una cosa es el gobierno 

de México, y otra cosa es el 
pueblo de México, y nuestro 
pueblo siempre ha sido muy 
hospitalario, fraterno y 
respetuoso”, dijo el presidente 
López Obrador, que en los 
últimos meses llamó a Milei 
"facho conservador".

las 15 personas rescatadas 
había un niño de un año.

"El viento era muy fuerte. 
Se esperaba mal tiempo, pero 
no de esta magnitud", dijo a 
Reuters un funcionario de la 
guardia costera en Palermo.

Las tormentas y las fuertes 
lluvias han azotado Italia 
 en los últimos días (con 
inundaciones y deslizamientos 
de tierra que han causado 
importantes daños en el norte 

del país) tras semanas de calor 
abrasador.

Ocho de los rescatados 
fueron trasladados a hospitales 
locales. Todos se encontraban 
en situación estable, 
informaron los medios de 
comunicación locales.

El capitán de un barco 
cercano dijo a Reuters que 
cuando se desató la tormenta 
encendió el motor para 
mantener el control de la 

embarcación y evitar una 
colisión con el Bayesian.

"Conseguimos mantener 
el barco en posición y, cuando 
pasó la tormenta, nos dimos 
cuenta de que el barco 
que teníamos detrás había 
desaparecido", declaró Karsten 
Borner a periodistas.

El otro barco "se fue de 
bruces contra el agua, y luego 
hacia abajo", añadió.

Dijo que su tripulación 
encontró entonces a algunos 
de los supervivientes en una 
balsa salvavidas (entre ellos 
tres que estaban gravemente 
heridos y "un bebé pequeño y 
la mujer del propietario") y los 
subió a bordo antes de que los 
guardacostas los recogieran.

El empresario Lynch, de 
59 años, fue absuelto en junio 
por un jurado de San Francisco 
de los cargos de fraude 
relacionados con la venta 
de su empresa de software, 
Autonomy, a Hewlett-Packard 

por 11 mil millones de dólares 
en 2011.

Dijo entonces que estaba 
"eufórico" por haber sido 
absuelto en el juicio penal en 
el que negó haber cometido 
ningún delito y culpó a HP 
de haber manejando mal 
la integración de las dos 
empresas.

Buceadores inspeccionan 
naufragio

G u a r d a c o s t a s 
informaron que había buzos 
inspeccionando los restos 
del naufragio, a 49 metros de 
profundidad. La fiscalía de la 
cercana localidad de Termini 
Imerese ha abierto una 
investigación para esclarecer 
los hechos.

El Bayesian, construido por 
el astillero italiano Perini en 
2008 y renovado por última vez 
en 2020, estaba gestionado por 
la empresa de yates Camper & 
Nicholsons.

Ganó una serie de premios 

por su diseño y puede alojar 
hasta 12 invitados en seis 
suites y una tripulación de 10 
personas, según las páginas 
web especializadas en yates.

Anteriormente conocido 
como Salute, o salud en 
italiano, su mástil de 75 metros 
es el mástil de aluminio más 
alto del mundo, afirma Perini 
en su página web.

El barco zarpó del puerto 
siciliano de Milazzo el 14 de 
agosto y fue localizado por 
última vez al este de Palermo 
el domingo por la noche, 
con un estado de navegación 
de "fondeado", según la 
aplicación de seguimiento de 
embarcaciones Vesselfinder.

Un portavoz del Ministerio 
de Asuntos Exteriores 
del Reino Unido dijo que 
funcionarios británicos 
estaban en contacto con las 
autoridades locales por el 
incidente y estaban dispuestos 
a prestar apoyo consular a los 
británicos afectados.

agentes respondieron a los 
disparos y lamentablemente 
el diputado falleció".

Gomes, quien fue electo 
legislador por el gobernante 
Partido Colorado el año 
pasado, era investigado 
por la fiscalía paraguaya 
por supuestos vínculos 
con un esquema de lavado 
de activos provenientes 
del narcotráfico, según el 
ministro.

El diputado negaba 
cualquier conexión con el 
tráfico de drogas.

Asimismo, en un 

allanamiento paralelo 
en la misma ciudad, los 
agentes intercambiaron 
disparos con el hijo 
de Gomes, Alexandre, 
quien primero huyó pero 
terminó entregándose a la 
policía. Alexandre Gomes 
también está incluido en la 
investigación fiscal.

"Esta fue una respuesta 
inesperada (...) se le va a hacer 
una autopsia al diputado y 
se va a reconstruir el hecho" 
para aclarar todos los 
detalles del operativo, dijo 
Riera.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Este lunes 311 mil 
393 estudiantes de 
Educación Media 

Superior y Superior en el 
estado regresaron a clases 
luego del receso escolar de 
verano. 

El secretario de Educación, 
Víctor Vargas Barrientos 
precisó que el regreso se dio 
de manera regular en mil 832 
escuelas atendidas por 20 mil 
964 docentes. 

Al encabezar la ceremonia 
de bienvenida en la escuela de 
bachilleres Artículo Tercero 
Constitucional, destacó que 
en todos los municipios del 
estado se  dio este regreso en 
el nuevo ciclo escolar en el 
semestre. 

Acompañado de la 
próxima secretaria de 
Educación, Claudia Tello 
Espinosa, dijo a los jóvenes 
de bachillerato que son el 
presente y futuro de la nación. 

"Espero que este ciclo 
escolar sea de mucho provecho 
en el que nutran su intelecto, 
pero también sus emociones, 
además de cuidar su salud 
física y mental" les dijo.

Será el próximo 26 
de agosto cuando más de 
un millón de estudiantes 
regresen a clases en el nivel 
de educación básica, de 
preescolar a secundaria.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En lo que va del 
receso escolar o 
vacaciones de verano 

no se han registrado robos 
en escuelas del estado,  
aseguró el secretario de 
Educación en Veracruz, 
Víctor Vargas Barrientos:

" A f o r t u n a d a m e n t e 
no tuvimos ninguna  
situación de robo en este 
periodo de receso, como  
lo tuvimos en la pandemia 
o en otros cursos  
escolares".

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En próximas 
semanas la 
Secretaría de 

Medio Ambiente 
(SEDEMA) del estado 
dará a conocer el 
Inventario Estatal de 
Gases y Compuestos 
de Efecto Invernadero 
correspondiente a 
2010-2022 en el que 
se detallarán los tipos 
de gases de efecto 
invernadero que se 
generan en el estado. 

La Subsecretaria 
de Cambio Climático 
y Gestión Ambiental, 
Karolina Hernández 
Ginés adelantó que es un 
listado de todos los gases 
de efecto invernadero 
que hay en el estado, 
así como los sectores 
productivos que los 
generan. 

De acuerdo a este 
estudio realizado con 
información obtenida 
a través de distintos 
entes de gobierno, se 
conoce que el Dióxido 
de Carbono (CO2 y el 
Metano (CH4) son los 
gases que que más se 
generan, principalmente 
en municipios más 
grandes y poblados. 

Dicho inventario, 
dijo la funcionaria 
de la SEDEMA 
ayudará a la siguiente 
administración a 
generar la estrategia 
estatal de cambio 
climático.

Hernández Ginés 
destacó que programas 
como el de la 
verificación vehicular 
ayudaron a mitigar la 
emisión de gases de 
efecto invernadero en 
las ciudades y el impacto 
a la salud de las personas.

Regresan a clases más 
de 300 mil estudiantes de 
bachillerato en Veracruz

Sin robos a escuelas durante 
estas vacaciones: SEV 

SEDEMA dejará inventario de gases 
contaminantes en Veracruz 

Celebró que no se 
registraran ni robos 
ni actos vandálicos, 
principalmente en la zona 
conurbada Veracruz-Boca 
del Río que es donde había 
mayor incidencia. 

El secretario de 
educación dijo que todo está 
listo para que la próximas la 
semana regresen todos los 
estudiantes de educación 
básica a clases.

Agregó que la cifra 
de estudiantes de 
nuevo ingreso se ha ido 
recuperando después de la 
pandemia.
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Con el objetivo de 
hacer respetar las 
leyes electorales y la 

voluntad del pueblo, Claudia 
Sheinbaum Pardo, Presidenta 
Electa de México, explicó 
el proceso de repartición de 
diputaciones federales de 
representación proporcional 
y puntualizó que no existe 
una sobrerrepresentación de 
Morena en el Congreso de 
la Unión, como lo acusa la 
oposición.

Asimismo, ante medios de 
comunicación, aseguró que 
la ley vigente beneficia con 
espacios plurinominales a los 
partidos que menos distritos 
ganaron en las urnas con el 
voto de la gente. 

“A todos aquellos que 
piden que el Instituto 
Electoral haga algo distinto a 
lo que dice la ley, no se puede, 
porque la ley es clarísima, dice 
exactamente qué fórmula 
aplicar y cuántos diputados 
plurinominales les toca a cada 
partido político y en todo caso 
están sobrerrepresentados los 
de minorías porque tienen 
más diputados de los que 
ganaron, pero así está hecha 
la ley, así está construida 
la Constitución, hay una 
representación proporcional 
que favorece a las minorías”, 
puntualizó.

 Acompañada de la 
secretaria general de Morena 
y próxima secretaria de las 
Mujeres, Citlalli Hernández, 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Jueces y magistrados 
federales votaron a favor 
de suspender labores a 

partir del primer minuto de 
este miércoles 21 de agosto 
en protesta por el dictamen 
presentado en la Cámara de 
Diputados para reformar al 
Poder Judicial de la Federación 
(PJF).

Esto luego de que miles de 
trabajadores del Poder Judicial 
de la Federación protestaron 
este lunes contra dicho 
dictamen, el cual, acusaron, 
afecta sus derechos laborales, 
por lo que suspendieron labores 
por tiempo indefinido.

La Asociación de 
Magistrados de Circuito y 
Jueces de Distrito del PJF 
(Jufed) informó que mil 202 
juzgadores de mil 403 votaron 
a favor de la suspensión de 
actividades jurisdiccionales.

En la consulta se les 
formuló la pregunta: “Como 
titular del Poder Judicial de la 
Federación, ¿estás de acuerdo 
con la suspensión de actividades 
jurisdiccionales, quedando 
solamente guardias para la 
atención de casos urgentes?”

La asociación señaló que 
“de un universo de mil 403 
juzgadores, mil 202 votaron 
por realizar la suspensión de las 
actividades jurisdiccionales y 
201 en contra”.

Agregó que esta decisión 
es de vital trascendencia en la 
defensa de la autonomía del 
Poder Judicial de la Federación, 
“pilar del sistema democrático, 
por ello personas trabajadoras y 
juzgadoras han decido defender 
en unidad la República y 
la división de poderes para 
garantizar el futuro de las 
generaciones venideras”.

“La Ley es Clarísima”: Claudia 
Sheinbaum sobre reparto de 
diputaciones plurinominales 

Jueces y magistrados sí van 
al paro con mil 202 votos

la Presidenta Electa de 
México explicó uno a uno los 
elementos que conforman la 
fórmula para la repartición 
de diputaciones de 
representación proporcional, 
desde la votación nacional 
emitida, el cociente natural y 
el resto mayor para llegar a un 
equilibrio de representación 
en la Cámara de Diputados.

Aclaró que, uno de los 
candados que establece la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos y la 
Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales 
(LGIPE) es que ningún 
partido tenga más de 300 
diputados y diputadas 
federales, y para la elección 
de este 2024, Morena sumó 

248 entre plurinominales y 
electos por mayoría, con lo 
que cumple perfectamente 
con lo que marca la ley. 

“Para hablar de supuesta 
sobrerrepresentación, el PAN 
tuvo 32 diputados de mayoría, 
le tocan 36 de representación 
proporcional ¿Quién está 
sobrerrepresentado?, digo, si 
usamos la palabra; el PRI ganó 

nueve distritos, le tocan 24; 
Morena, ganó 161 distritos, 
le tocan 87 con la fórmula, 
en total 248; la Constitución 
dice que no puede pasar de 
300, ¿Morena se pasa de 300?, 
No, son 248, le tocan menos 
diputados de mayoría relativa, 
de diputados plurinominales, 
porque así está hecha la 
fórmula, que le toquen más 

a quién menos votos tuvo, 
pero, en todo caso ¿Quién 
está sobrerrepresentado? 
Pues los que tuvieron menos 
votación que les tocan más 
plurinominales”, afirmó. 

Recordó que 
anteriormente, la ley 
establecía que las coaliciones 
no podrían suman más 
de 300 legisladores y 
legisladoras, sin embargo, 
esa parte fue modificada por 
el PRI y hoy Morena y cada 
uno de sus partidos aliados 
(PVEM y PT) cumplen con 
los criterios de repartición de 
plurinominales. 

“Hace mucho tiempo 
decían que no se podían pasar 
de 300 (diputaciones) las 
coaliciones, pero esa partecita 
se la quitó el PRI de la ley y 
ahora la ley dice claramente 
que no pueden pasar de 300 y 
la Constitución, por partido; 
pues nadie se pasa de 300”, 
precisó. 

Por ello, afirmó que las 
autoridades electorales no 
tienen otra opción que hacer 
valer la ley tal cual y como 
está escrita en la Constitución 
y las demás en la materia. 

“Aunque haya desplegados 
de quien quiera haber 
desplegados, el Instituto 
Electoral y el Tribunal no 
tienen más que cumplir 
la ley como viene, tal cual, 
cualquiera puede hacer este 
cálculo, pero lo pusimos aquí 
para que se vea que no hay 
dobleces, es sencillamente 
lo que dice la Constitución”, 
concluyó.

Con base en la votación, 
realizada mediante correo 
electrónico, el próximo 21 de 
agosto iniciará la suspensión de 
las actividades jurisdiccionales 
en todos los juzgados y 
tribunales federales.

Según datos del Consejo 
de la Judicatura Federal (CFJ), 
Ciudad de México concentra 
el mayor número de órganos 
jurisdiccionales, con 180; Jalisco 
es la segunda, con 67, seguida 
por el Estado de México, con 
63.

Por su parte, los ministros 
de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación sesionarán 
hoy de manera privada para 
analizar el dictamen sobre la 
reforma judicial presentada el 
pasado viernes en la Cámara 
de Diputados, revelaron 
funcionarios del máximo 
tribunal.

Indicaron que en la sesión 
privada de este lunes la ministra 
Yasmín Esquivel Mossa y su par 
Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena 
cuestionaron a la presidenta 
de la Corte, Norma Piña, 
sobre su respuesta a la reforma 
impulsada por la mayoría de 
Morena en el recinto legislativo 
de San Lázaro.

Lo anterior propició que 
Piña y el resto de los ministros 
aprobaran no sesionar 
públicamente este martes y 
discutir el tema del dictamen 
de forma privada.

Pausa gradual
Funcionarios del Consejo 

de la Judicatura Federal 
aseguraron que la protesta de 
este lunes se extendió a las 32 
entidades del país y señalaron 
que fueron miles quienes se 
sumaron al paro, aunque no 
dieron una cifra del número de 
trabajadores que no laboraron.

Al respecto, el Sindicato de 
Trabajadores del PJF advirtió a 

sus agremiados que se sumaron 
a la protesta que corren riesgo 
de enfrentar problemas legales, 
ya que si no hay de por medio 
una suspensión de labores que 
proceda de la parte patronal 
(titulares o el Consejo), esto 
dificultará su eventual defensa 
de ser sancionados.

Por otro lado, el gremio 
subrayó que quien no esté de 
acuerdo con la suspensión de 
actividades ni deseé participar 
puede denunciarlo al sindicato.

Desde el primer minuto 
de este lunes los trabajadores 
colocaron pancartas y mantas 
en los edificios donde laboran 
demandando respeto a sus 
derechos.

En el Estado de México, 
alrededor de 2 mil 600 
inconformes pararon sus 
actividades. Víctor Flores, 
secretario general de 
Trabajadores del Poder Judicial 
en Toluca, anunció el cierre de 
instalaciones en diversas sedes, 
como en los municipios de 
Naucalpan y Nezahualcóyotl.

En Morelia, Michoacán, 
los inconformes se opusieron 
a la desaparición de la carrera 
judicial, y en Aguascalientes 
indicaron que pese a que 
intentaron establecer un 
diálogo con sus líderes 
sindicales fueron rechazados, 
hecho que también lamentaron 
en Zacatecas.

En Hidalgo también 
salieron a protestar, lo mismo 
que en Chiapas y Guerrero, 
donde más de mil trabajadores 
cerraron sus oficinas y solo 
algunas áreas atendían asuntos 
de carácter urgente.

Más de 300 trabajadores 
veracruzanos instalaron un 
campamento frente a sus 
sitios de trabajo y en Tlaxcala 
cerraron parcialmente la 
carretera a Apizaco.

Víctor Flores, secretario del 
primer Tribunal del Trabajo 
en Morelos, hizo un “atento 
llamado a la conciencia. Por 
amor a Dios pido nos unamos 
en defensa de la Constitución, 
de la división de poderes y de 
nuestra dignidad humana; 
no somos corruptos, lentos 
ni mucho menos tenemos 
privilegios”.

También en Coahuila y 
Durango se sumaron a las 
protestas.

En Nuevo León marcharon 
por las principales avenidas de 
Monterrey y en Tamaulipas 
cerraron sus oficinas.

Los trabajadores poblanos, 
con pancartas e incluso 
sombreros que emulan a 
verdugos de la Edad Media, 
colocaron un moño negro en 
la puerta de acceso al edificio 
ubicado en Ciudad de Judicial. 
Mientras en Tlaxcala pusieron 
cadenas y candados de manera 
simbólica en su sede de trabajo.

En tanto que en Jalisco 
y Guanajuato se anunció 
que hasta el miércoles los 
trabajadores se sumarán a la 
suspensión de labores.

Juzgadores se unen a paro 
nacional

Ante esto, se suman a los 
trabajadores del Poder Judicial 
que desde el lunes 19 de agosto 
comenzaron el paro de labores 
en protesta a la reforma judicial 
propuesta por el presidente de 
México, Andrés Manuel López 
Obrador. 

Cabe mencionar que, los 
jueces y magistrados se unirán 
al paro nacional hasta el 
miércoles 21 de agosto, junto a 
los trabajadores de Veracruz e 
Hidalgo. 

Trabajadores del PJF 
analizarán dictamen sobre 
reforma judicial

Por otra parte, el martes 20 

de agosto, los ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) se reunirán 
en privado para analizar el 
dictamen sobre la reforma 
judicial, presentado el viernes 
16 de agosto en la cámara de 
Diputados. 

Funcionarios del Alto 
Tribunal informaron que en 
la sesión privada, del lunes 19 
de agosto, la ministra Yasmín 
Esquivel Mossa y el ministro 
Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena 
cuestionaron a la presidenta 
de la Corte, Norma Piña 
Hernández, sobre su respuesta 
a la reforma promovida por 
la mayoría de Morena, lo que 
llevó a la decisión de sesionar 
de manera privada para discutir 
el dictamen.

¿Qué dijo Norma Piña 
sobre reforma judicial? 

Anteriormente, el 14 de 
agosto, Norma Piña dijo que 
es necesario contar con un 
Poder Judicial independiente, 
con juzgadores capaces de 
interpretar las normas y que 
sus resoluciones no les cueste su 
carrera, libertad o la vida.

A unos días de que se 
dictamine en la cámara de 
Diputados la reforma al Poder 
Judicial de la Federación (PJF) 
la cual prevé la elección de 
jueces, magistrados y ministros, 
la togada señaló que en nuestro 
país existe un consenso 

en torno a la necesidad de 
reformar el sistema de justicia 
en su conjunto.

Piña Hernández indicó 
que la independencia judicial 
es un derecho humano y, 
coincidió con lo que declaró el 
representante de la ONU para 
los Derechos Humanos, Jesús 
Peña García, en el sentido de 
que, sin independencia judicial 
el derecho se distorsiona y se 
desfigura la independencia 
judicial.

“Justamente es necesario un 
Poder Judicial independiente, 
de personas juzgadoras con una 
sólida preparación en constante 
formación, que sean capaces 
de interpretar las normas 
con perspectiva de derechos 
y que tenga la garantía de que 
proteger esos derechos no les 
costará su carrera, su libertad e 
incluso su vida propia”, expresó.

¿Qué estados están en paro? 
El paro de labores no 

fue una medida tomada 
exclusivamente en la capital del 
país, sino también en algunos 
estados de la República:

San Luis Potosí
Yucatán
Aguascalientes
Michoacán
Estado de México
Tabasco
Mientras que los estados de 

Veracruz e Hidalgo iniciaran el 
miércoles 21 de agosto.
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Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44

DIGITAL
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Papantla, Ver.                                                                                        

Bendición de mochilas el domingo 25 de agosto, previo al regreso a clases 

Buscan a la Señorita 
Independencia 2024

Invita TP a obtener la licencia tipo A

Regresan a clases alumnos de los telebachilleratos

Realizarán el Mochilón 2024 en 
la parroquia de la Asunción 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Autoridades eclesiásticas 
dieron a conocer que el 
próximo domingo 25 

de agosto, se va a llevar a cabo 
la bendición de mochilas 
a los niños y niñas de este 
municipio, previo al regreso 
a clases.

La intención de esta 
actividad es para que la fuerza 
del Espíritu Santo les conceda 
el Don de la Sabiduría para 
este nuevo ciclo escolar 
que inicia 2024-2025, así 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Delegación de 
Transporte Público 
anunció el nuevo curso 

para obtener la licencia 
tipo A, por lo que aquellos 
conductores del servicio 
público o particulares 
que aún no cuenten con 
este documento pueden 
inscribirse y obtener 
dicho documento de suma 
importancia.

El curso se va a llevar a 
cabo el próximo lunes 26 de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con 
el supervisor de 
t e l e b a c h i l l e r a t o 

Papantla, profr. Gustavo 
Montes Mendoza, manifestó 
que los 29 centros educativos 
a su cargo arrancaron de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Papantla a través de 
la Dirección de la 

Juventud y Equidad de 
Género, invitan a participar a 
todas las señoritas a participar 
en la elección de Señorita 
Independencia 2024, cuyo 
certamen se va a realizar 
el próximo domingo 8 de 
septiembre, en la explanada 
del palacio municipal.

Las inscripciones 
darán inicio a partir de la 
publicación de la presente 
convocatoria y serán 
realizadas en la oficina de 
la Dirección de la Juventud, 
ubicada en calle: Artes #106 
interior de Plaza del Marqués, 
(segunda planta), en un 
horario de 9:00 a 18:00 horas.

Los requisitos que deben 
de presentar las señoritas 
interesadas son:  ser originaría 
del municipio de Papantla 
o residente por 3 años, 
(mostrando constancia 
respectiva), tener entre 15 a 25 

años de edad, ser soltera, tener 
disponibilidad de tiempo 
para cumplir con cada una 
de las actividades (antes y 
durante las fiestas patrias), 
importante no ser servidor 
público, ni tener parentesco 
con algún funcionario del 
Ayuntamiento.

Así mismo los documentos 
que deben de presentar:  
acta de nacimiento (original 
y copia), comprobante de 
domicilio (priginal y copia), 
INE (sólo si la candidata es 
mayor de edad), INE de padre 
o tutor(solo si la candidata es 
menor de edad.

Los aspectos a evaluar son: 
desenvolvimiento escénico, 
conocimiento sobre la historia 
de la Independencia de 
nuestro país y conocimiento 
en cultura general, el jurado 
calificador será integrado por 
personas capacitadas para este 
concurso.

lo mencionó el padre Nery 
Bautista.

La cita es en la parroquia 
de Nuestra Señora de la 
Asunción, el domingo 25 de 
agosto, a las 10:30, por lo que se 
espera asistencia de los padres 
de familia y los alumnos que 
van a entrar a clases.

Esta actividad se realiza 
por segundo año consecutivo 
y tuvo buena respuesta por 
parte de los padres de familia 
por lo que se trata de fomentar 
entre los niños y jóvenes estas 
buenas prácticas, finalizó el 
párroco Nery Bautista.

agosto, en las instalaciones 
del Conalep, los interesados 
pueden acudir a la Delegación 
de Transporte Público para 
solicitar mayor información.

El delegado de Transporte 
Público, Carlos Omar Canul 
Salazar, mencionó que los 
cursos para obtener la licencia 
tipo A, tienen buena respuesta 
por parte de hombres y 
mujeres, “únicamente deben 
hacer su pago correspondiente 
en la oficina de Hacienda 
del Estado y así poder pasar 
el curso y obtener dicho 
documento”, finalizó.

manera formal con el ciclo 
escolar 2024-2025, más 
de 500 alumnos iniciaron 
con sus clases de manera  
normal en el primer 
semestre, y los docentes 
estarán trabajando con el 
modelo de la Nueva Escuela 
Mexicana.

Comentó que este año 

se cuenta con una buena 
matricula, pero aquel 
alumno que aún este 
pendiente de inscribirse lo 
puede hacer en el transcurso 
de esta semana, ya que 
forma parte del programa 
de la oferta educativa, 
que es ofrecer todas las 
facilidades a los jóvenes 

estudiantes para que sigan 
preparándose.

El profr. Gustavo Montes, 
dijo que se espera que los 
alumnos tengan las ganas de 
aprender y desarrollar sus 
habilidades, ya se tiene el 
planeadas las actividades a 
desarrollar como concursos 
de Oratoria, Olimpiadas 

de Conocimiento, Poesía, 
Deletreo, todo de una 
forma integral siguiendo el 
modelo de la Nueva Escuela 
Mexicana, con el enfoque 
humanista.

Respecto a la repartición 
de las guías de estudio, 
agregó que en el transcurso 
de esta semana van a llegar 

y se van a repartir entre los 
alumnos, para que sigan 
forjando su nivel académico.

El supervisor de 
telebachillerato añadió que 
ya se concluyó el curso de 
formación docente para 
formadores y este nuevo 
ciclo escolar se arrancó 
con la mejor actitud por 
parte de los profesores para 
alcanzar los objetivos que se 
trazaron.
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Siguen con vida 

AGENCIAS 
Monterrey   

'Checo' Pérez 
tendrá nuevo 

ingeniero 
desde el GP de 

Países Bajos

Veracruz vuelve a ser sede de un 
evento nacional de béisbol tras 18 años

Este lunes, el club de Futbol Monterrey y presentó de 
manera oficial a su nuevo entrenador, el argentino, 
Martin Demichelis, quien conoce de la exigencia que 

tiene ahora al estar enfrente de Rayados, pues el hambre 
de títulos es muy notoria, y es por ello que aceptó el reto, 
deben ir al futbol mexicano y darle a Monterrey esa esencia 
ganadora que necesita.

"Repito lo que me dijo, primero, el grandísimo plan 
de él, la grandísima institución y el deseo de ganar, la 
necesidad de ganar. Sí, sí, esa característica o esa necesidad 
es una de las que más me sedujo y me hago responsable de 
lo que digo porque sabemos que en el futbol, como en las 
grandísimas instituciones, los proyectos no son muy largos 
y no acompañas a jugar bien, porque entiendo que jugar 
bien te acerca a ganar”.

En otro de los cuestionamientos que se le realizó, 
Martín aclara que no viene a ser líder de la competencia, 
sino que entregarle títulos a esta institución que no gana la 
Liga MX desde la apertura 2019.

"Bueno, el futbol dinámico tiene estas cosas, entonces 
hay que adaptarse, de forma rápida. Nosotros también 

como equipo tuvimos que dejar la institución, también 
nos sacaron puntos en el 2023, en el 2024. En la general, el 
equipo que nos seguía estaba con más puntos y el equipo 
que nos seguía estaba con otros, y nos ha tocado tener que 
dejar la institución”.

“Y que hoy nos toca estar acá, lo otro ya pasó, dimos 
vuelta de página, estamos con muchísima ganas, con 
muchísima energía, le agradezco a mi cuerpo técnico 
porque no es fácil enseguida tener un cambio tan brusco, 
dejar la familia, y créanme que vamos a demostrar lo 
que sentimos por esta vocación. Porque nos han recibido 
muy bien, porque nos han respetado, y vamos a devolver 
esto con muchísima responsabilidad, con muchísimos 
compromisos cada día".

TATO NORIEGA: “MARTÍN ES UN IMPULSO”.
“Como siempre les digo, estamos buscando crecer, 

acercarnos a ganar, pero para ganar hay que competir bien 
y para competir bien hay que entrenar bien también. Y todo 
eso, Martín y su cuerpo técnico, al que ya les presentaremos 
más adelante, nos lo van a generar, no tengo dudas. No sé si 
quieres agregar algo más al respecto, Héctor".

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Sergio Pérez, piloto de 
Red Bull, tendrá un 
nuevo ingeniero de 

carreras para el Gran Premio 
de Países Bajos, primera 
carrera de la segunda mitad 
de la temporada 2024 de 
la Fórmula 1, debido a la 
ausencia de Hugh Bird.

La campaña del Gran 
Circo está de reanudarse 
tras el parón de verano y 
Zandvoort será el escenario 
donde Checo Pérez 
comenzará a trabajar con 
Richard Wood, quien es 
ingeniero de desempeño de 
los Toros Rojos. 

Checo Pérez tendrá como 
tarea recuperar su mejor 
versión en la reanudación de 
la Fórmula 1, pues la falta de 
podio desde el Gran Premio 
de Chino ha levantado 
críticas en su contra y su 
lugar en el equipo austríaco.

El trabajo de Bird con 
Checo ha sido blanco de 
críticas por las estrategias 
para el mexicano, además 
de un par de incidentes en 
el que el ingeniero ha sido 
cuestionado por el mismo 
piloto. 

¿Por qué Hugh Bird no 
estará con Checo Pérez en 
GP de Países Bajos?

Martín Demichelis 
es presentado como 

DT de Monterrey

Hugh Bird se ausentará 
de la Fórmula 1 y por ende 
del trabajo con Checo Pérez 
al menos cuatro grandes 
premios de la temporada 
2024, por lo que regresaría 
hasta el Gran Premio de 
Estados Unidos, en octubre. 

El ingeniero de carreras 
no estará debido al permiso 
de paternidad que recibió 
para un par de meses, tiempo 
en el que Wood estará con 
Checo Pérez en los grandes 
premios. 

Richard ya ha trabajado 
con el mexicano, pues 
ambos laboraron en mejorar 
el RB20 de Red Bull, del 
simulador a la pista, además 
que el GP de Imola también 
estuvo con el tapatío. 

Bird trabaja en Red Bull 
desde 2012, y en 2021 tomo 
el lugar como el ingeniero 
de carreras de Checo Pérez, 
aunque trabajó un tiempo 
con Max Verstappen, quien 
tiene a Gianpiero Lambiase 
en su equipo. 

¿Cuándo es el Gran 
Premio de Países Bajos? 

El Gran Premio de Países 
Bajos, que marca el regreso 
de la temporada 2024 de 
Fórmula 1, se correrá el 
domingo 25 de agosto en 
el Circuito de Zandvoort, 
donde las actividad 
comenzará el viernes 23.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Dieciocho años 
tuvieron que pasar 
para que el estado de 

Veracruz volviera a ser sede 
de un Campeonato Nacional 
de Béisbol, en esta semana se 
desarrolla en la Liga Infantil 
"Beto Ávila" el campeonato 

de la categoría 9 - 10 años.
La competición deportiva 

que terminará el 24 de agosto 
y donde participan equipos 
de 17 Estados de la república, 
tuvo su inauguración el 
pasado fin de semana en el 
estadio de béisbol "Beto Ávila", 
donde estuvieron presentes 
Ricardo Bravo, Director de 
la Comisión de Selecciones 

Nacionales de Federación 
Mexicana de Beisbol; Héctor 
Fitch, Director General de El 
Águila de Veracruz; Emilio 
Morales, presidente de la 
Asociación de Beisbol de 
Veracruz; Eduardo Miranda, 
presidente de la Liga Infantil 
Beto Ávila y Manuel 
Mondragón, Director del 
Deporte en Boca del Río.

Los estados que 
participan son Ciudad de 
México (2), Baja California, 
Baja California Sur (2), 
Campeche, Chihuahua, 
Coahuila (2), Nuevo León, 
Oaxaca, San Luis Potosí, 
Sinaloa, Sonora, Tabasco (2), 
Tamaulipas (2), Yucatán y 
Veracruz (2).

Los juegos de este 
Campeonato Nacional 
categoría 9 - 10 se realizará 
en los campos de la Liga 
Infantil Beto Ávila, a partir 
de las 8:00 am.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con marcador final de 
8-5, la escuadra de los 
Salmones logró sumar 

tres importantes puntos en su 
andar en el torneo semanal de 
la liga de futbol 7 elite FlagFut 
de Poza Rica, doblando a sus 
rivales en turno el plantel 
del Drink Team en estas 
instalaciones deportivas de la 
colonia la Rueda.

Cerrado partido fue el 
que protagonizaron estos 
conjuntos, consiguiendo 
anotar en los primeros 
minutos del mismo, pero sin 
tener el esférico algún dueño 
en el medio campo, logrando 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de la 
Universidad de la 
Huasteca Veracruzana 

mantiene paso perfecto en el 
torneo de la tercera división 
de la liga de futbol rápido 
Maracaná de Poza Rica al 
contar con un total de cuatro 
victorias en igual número de 
partido para un total de 12 
puntos cosechados.

El equipo dirigido por 
el profesor Hugo Llamas 
logra sacar su mejor 
juego colectivo en cada 
compromiso, destacando 
cada uno de los elementos 
que lo conforman, por lo 
cual se coloca como un 
serio candidato al título de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz      

Apretado marcador 
a su favor de 4-3 
consiguió el plantel 

de la Herrería Lizzco ante 
sus similares de Diconsa 
en duelo pactado dentro de 
la categoría semanal de la 
liga FlagFut de esta ciudad 
petrolera, sumando tres 
unidades más a su bolsa.

Tremenda lucha por el 
control del esférico en el 
medio campo del partido 
fue la que se pudo observar 
desde los primeros minutos 
del mismo, contando ambos 
cuadros con sus mejores 
elementos para encarar con 
seriedad este buen partido.

El jugador Jairo Jiménez 
destacó en el terreno de 
juego con un total de tres 
anotaciones durante su 
participación en el partido, 
mientras que con un gol más 
apareció en los números 
Jesús “Chango” Crisostomo, 
anotando en propia meta 
Sergio Zamora de Diconsa.

Aprovechando su 

TORNEO VOLEIBOL DE PLAYA DE POZA RICA
COPA FAMILIAR JORNADA 16. 

MARTES 20 DE AGOSTO.
19:31 FAM. MEJÍA VS FAM. SALDAÑA

20:01 FAM. MS VS FAM. SALAZAR
20:31 FAM. MENDIOLA VS FAM. SALDAÑA 

21:01 FAM. SOTO PUC VS FAM. ZURITA
21:31 FAM. MORMAN VS FAM. CRUZ

MIÉRCOLES 21 DE AGOSTO.
19:31 FAM. MONTERO VS FAM. JAIMES 

20:01 FAM. NAHERAS VS FAM. MENDÍA 
20:31 FAM. HERDI VS FAM. MINI ELITE

21:01 FAM. CA VS FAM. AM 
21:31 FAM. HERDI VS FAM. RUBIO 

JUEVES 22 DE AGOSTO.
19:31 FAM. SALMONES VS FAM. VILLANUEVA 

20:01 FAM. GUZMÁN VS FAM. MONTIEL 
20:31 FAM. SALMONES VS FAM. GARCÍA 
21:01 FAM. ROBLES VS FAM. ORDOÑEZ 
21:31 FAM. BARRADAS VS FAM. GARCÍA

buen juego colectivo, 
el conjunto de Diconsa 
buscó hacer daño ante la 
meta rival, descontando 

con dos goles del jugador 
Marlon García y uno de 
Iván Zamora, los cuales 
no pudieron hacer más al 

frente manteniéndose este 
marcador de 4-3 a favor de 
la escuadra de la Herrería 
Lizzco.

contar ambos con interesantes 
jugadas de gol hasta el final del 
partido.

El Drink Team tuvo un 
buen funcionamiento en el 
césped sintético, pero fallando 
al momento de firmar el 
gol, dejando escapar varias 
oportunidades y consiguiendo 
solo anotar un total de cinco 
tantos, Irving Álvarez y Yahir 
Nava anotarían par de goles 
en este encuentro, mientras 
que uno más sería anotado por 
Mauricio Garcés.

Mientras que el conjunto 
de los Salmones FC, tendrían 
un partido redondo en el 
terreno de juego, consiguiendo 
anotar en todo momento, tras 
contar con cuadro completo 

y sus mejores elementos para 
el duelo, Daniel Rodríguez 
anotaría tres goles para su 
equipo, mientras que con una 
anotación aparecerían los 
jugadores, Kevin Diaz, Alfredo 
Jiménez, Gabriel Montero, 
Jorge Carballo y Edson 
Castillo.

campeón en esta temporada.
En el segundo puesto de 

la temporada, se encuentra 
el equipo de la Óptica 
Novo, quienes también se 
mantienen en la pelea por 
el liderato con un total de 
9 puntos cosechados, en 
el tercer lugar del torneo,  
esta l escuadra de los 
Trivilines FC contando con 
9 puntos.

Don Jhon se ubica en el 
cuarto lugar del certamen 
con un total de 7 unidades 
obtenidas, mientras que 
los Pollos Chevos están 
en el quinto lugar con 2 
puntos obtenidas, siendo el 
conjunto de Fitness Sport 
el sotanero general al no 
contar con puntos en el 
torneo.
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David Bisbal y Will Smith estrenarán 
nuevo video músical juntos

Vinculan a proceso a 
Natanael Cano tras 
sobornar a policías 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La noche de este 
lunes 19 de agosto 
se dio a conocer 

que el famoso cantante 
de corridos tumbados, 
Natanael Cano, fue 
vinculado a proceso por 
el delito de cohecho en 
Hermosillo. 

La Fiscalía General 
de Justicia del Estado 
de Sonora, a través de 
su cuenta en X (antes 
Twitter), obtuvo de un juez 
la vinculación a proceso 
de Natanael Rubén “N” 
por el presunto delito de 
cohecho.

Además, informaron 
que el cantante mexicano 
tendrá prohibido salir 
del país sin autorización 
judicial y deberá firmar 
en un juzgado de manera 
periódica, esto por los 
hechos registrados en 
Hermosillo el 29 de marzo 
y que fueron difundidos 
en redes sociales.

¿Por qué se le acusa a 
Natanael Cano?

En marzo Natanael 
“N” celebraba su 
cumpleaños bajo los 
efectos del alcohol y 
conduciendo a alta 
velocidad. En ese 
momento un policía 
le indicó el alto y él 
presuntamente intentó 
sobornarlo y lo agredió 
verbalmente.

De acuerdo con la 
publicación en redes 
de la Fiscalía, Natanael 
conducía un Dodge 
Charger de color rojo 
y modelo reciente, sin 
placas, por el bulevar 

AGENCIAS  
Ciudad de Mèxico 

El artista español David 
Bisbal ha participado 
en un vídeo con el 

actor y cantante Will Smith 
en el que, en el interior de 
un coche, el estadounidense 
le muestra su nuevo álbum 
discográfico 'Work of Art' 
que ha grabado junto con 
el rapero Russ, y en el que 
le propone que realice un 
'remix'

En el vídeo, que Will 
Smith ha colgado en su 
canal de YouTube, Bisbal 
toma parte en "The Car test", 
un espacio en el interior 
de un coche en el que han 
participado también otros 
artistas, y en el que el 
cantante y actor les expone 
una muestra de este álbum, 
en el que asimismo canta 
su hijo Jade Smith, según 
desvela.

Cuando Bisbal empieza a 
palmear y a acompañar con 
su voz parte del rap grabado 
que están escuchando, 
Smith asegura: "Me gusta 
lo que estás cantando. 
Necesito eso".

"¿Quieres una versión 
en español?. le pregunta 
David Bisbal, a lo que Smith 
responde: "Claramente vas 
a hacer el remix". "Si me 
llamas, estaré contigo", dice 
el español, que añade: "Estar 
aquí es un sueño para mí"

José María Morelos de 
Hermosillo, Sonora.

P o s t e r i o r m e n t e , 
Natanael Cano 
presuntamente entregó 
dinero a manera de soborno 
para que los oficiales 
no le levantaran alguna 
infracción o para que no 
fuera detenido. Esto dio 
paso a una persecución 

que terminó hasta que el 
cantante detuvo su marcha 
sin que los agentes hicieran 
algo al respecto. 

“Natanael Rubén “N” 
se presentó en la audiencia 
convocada por el Juez, 
protegido por un amparo 
que impide que se le prive de 
la libertad, no obstante fue 
vinculado a proceso, deberá 

firmar cada dos meses en 
un Juzgado y no puede 
salir del país a menos que 
obtenga una orden del Juez”, 
indicaron.

Natanael Cano 
documentó el soborno

Fue en ese mes cuando 
a través de su cuenta de 
Instagram, y únicamente 
para sus "close friends" 

cuando Natanael Cano 
compartió el video 
del momento cuando 
presuntamente le habría 
dado el soborno a los 
oficiales. 

Derivado de estas 
acciones, el jefe de la Policía 
de Hermosillo aseguró que 
los oficiales involucrados 
fueron retirados de sus 

cargos. 
"En relación a [un] 

video que circula en redes 
sociales en donde una 
persona conduce a exceso 
de velocidad y se aprecia 
un probable acto ilegal, 
los agentes involucrados 
fueron retirados del área 
operativa", informó el 
comisario.
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Galilea Montijo tiene un problema 
de salud derivado de LCDLFM

Cazzu finalmente habla 
tras desaparecer por 

separación con Nodal
AGENCIAS 
Ciudad de México 

Por primera vez desde 
su desaparición de 
redes sociales tras su 

polémica separación con 
Christian Nodal, Cazzu 
reapareció en público y 
rompió el silencio acerca 
de su paradero y su decisión 
de alejarse del ojo público.

La cantante argentina 
no había compartido 
ninguna actualización en 
sus redes sociales y ahora 
para el programa ¡FA!, 
Cazzu decidió abordar la 
razón por la que eliminó 
cualquier rastro de su 
pasado, incluidas todas las 
fotos con Christian Nodal.

Éste fue el último 
mensaje de Cazzu en redes 
sociales

En una nueva entrevista 
para el programa ¡FA!, 
Cazzu decidió abordar el 
tema sobre su ausencia 
en redes sociales luego 
de haber confirmado su 
separación del cantante 
Christian Nodal y su 
prematura relación con 
Ángela Aguilar.

Tras confirmarse el 
noviazgo entre su ex pareja 
y la hija de Pepe Aguilar, 
la cantante argentina 
compartió un último 
mensaje donde revelaba 
sentir agobiada por formar 
parte de dicha polémica y 
estar expuesta tanto ella 
como su bebé Inti,

"Es muy agobiante ser 
noticia en todos lados por 
algo como esto. Yo siempre 
trate de evitar este lado de 
la exposición mediática tan 
despiadada y hoy vivirlo 
en esta gran dimensión 
sin haber hecho nada 
para tener tanta atención 
y para que mi nombre 
ruede por todos lados, es 
una pena inmensa. Pero 
me responsabilizo por mis 
elecciones y también de 
lo que no tengo control. 
Por eso les regalo estas 
palabras"

La cantante compartió 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Galilea Montijo, quien 
es conductora de la 
segunda emisión de 

'La Casa de los Famosos 
México', en las noches de 
gala la podemos ver luciendo 
vestidos muy llamativos de 
diseñadores destacados en la 
industria de la moda.

Sin embargo, esta 
temporada que se está 
llevando a cabo en el reality 
show, ha provocado varios 
disgustos a la audiencia que 
sigue de cerca el programa, 
quienes también han 
tomado bando entre los 
integrantes del proyecto que 
es transmitido en ViX.

Durante las primeras 
tres semanas de emisión, 
el público destacó porque 
ahora es 30% superior al de 
la primera edición, según 
las cifras de la productora 
Endemol, todo esto se debe a 
las controversias que se han 
generado entre los habitantes 
como Adrián Marcelo, 
Ricardo Peralta, Gomita, 

una historia en redes sociales 
donde reveló sentirse 
agobiada por el tema, sin 
embargo dejó claro que no 
está bien y se concentrará en 
Inti, su bebé así como en su 
carrea musical mientras el 
tema de su ex pareja "se calma 
allá afuera".

Me siento en la necesidad 
de hacerles saber que 
ESTOY BIEN, atravesando 
de la mejor manera posible. 
Elijo alejarme un poco de 
redes para desintoxicarme 
y concentrarme en mi bebé 
que es mi prioridad y en 
mi trabajo mientras todo se 
calma allá afuera"

"La vida no es totalmente 
bella o totalmente horrible, ni 
la gente es por completo buena 
o mala en un 100%, siempre 
hay grises y matices, pero 
lo importante es respirar y 
resistir con amor los procesos 

necesarios y aprender"
Después de compartir esa 

historia en sus perfiles, Cazzu 
se alejó de las redes sociales 
durante varios meses. Los 
únicos momentos en que se 
le veía eran en publicaciones 
compartidas por amigos o 
familiares.

Por otro lado, Nodal y 
Ángela Aguilar se casaron en 
una boda privada el pasado 
julio, lo que llevó a muchos 
usuarios a esperar una 
reacción de Cazzu en redes 
sociales, aunque no hubo 
ninguna respuesta por parte 
de la cantante, hasta ahora.

¿Fue por Nodal? Cazzu 
revela por qué se alejó de 
redes sociales

Después de casi tres meses 
desde que Christian Nodal 
anunciara su separación de 
Cazzu, la rapera finalmente 
ha reaparecido y ha abordado 

las preguntas sobre su vida 
personal, revelando la 
verdadera razón detrás de 
su decisión de alejarse de las 
redes sociales.

En aquel momento, la 
situación se tornó complicada 
para Cazzu debido a la nueva 
relación de Christian Nodal 
junto a Ángela Aguilar, sin 
embargo, ¿esto la llevó a 
tomar la drástica decisión de 
desactivar sus redes sociales?

Según explicó 
recientemente en una 
entrevista para el programa 
¡Fa!, esta medida fue su 
manera de evitar verse 
envuelta en escándalos 
innecesarios y preservar su 
tranquilidad.

"Yo hace dos meses no 
tengo redes sociales en mi 
celular…Y nada, estoy aquí 
y hablando con ustedes y 
estoy bien. Hola, me llamo 

Julieta, tengo 30", sin mostrar 
signos de incomodidad ante 
las preguntas sobre su vida 
personal.

Cazzu aclaró que tomó 
esta decisión para evitar 
cualquier error que pudiera 
intensificar la situación y 
desencadenar una polémica 
aún mayor. 

"Desde hace dos meses 
que saqué mis redes sociales 
porque hay un infierno 
prendiéndose fuego y es como 
que ni siquiera quiero que me 
salte una chispa, entonces 
dije ‘ni siquiera voy a tener la 
posibilidad de confundirme 
de botón’", explicó la rapera.

A pesar de todo, Cazzu dejó 
en claro que esta situación no 
la atormenta, asegurando que 
no importa que haga o deje de 
hacer, habrá personajes que 
hoy la tunden en redes y al día 
siguiente la ama:

"Pero, realmente, no 
me atormenta. Fue la 
responsabilidad que tuve 
yo y el trabajo que hice yo. 
Empezando por entender 
que hay un montón de 
gente que no importa 
hagas lo que hagas no les 
gusta, te odia y mañana te 
ama (…) No tengo relación 
con las redes sociales; no 
tengo notificaciones, no me 
entero si alguien me llama”.

Finalmente, Cazzu 
reflexionó sobre cómo esta 
experiencia le permitió 
comprender mejor lo 
complicada que puede 
ser la comunicación con 
el público a través de 
las redes sociales. Este 
distanciamiento le ha dado 
una nueva perspectiva 
sobre la influencia de estas 
plataformas en su vida 
personal y profesional.

perspectiva, aunque parcial, 
de la realidad social. Es 
importante recordar que 
estos protagonistas son 
personas como usted o como 
yo, tienen buenos y malos 
días. Comentarios acertados, 

otros no tanto, que pueden 
coincidir o no”.

Este posicionamiento 
fue interpretado como 
una forma de responder 
a los señalamientos que 
en la semana realizó el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, ante los 
comentarios que realizó 
Adrián Marcelo y el bullying 
que Mariana Echeverría hizo 
evidente contra Briggitte 
Bozzo y Gala Montes.

El problema de salud que 
aqueja a Galilea Montijo 

Durante un segmento 
en el que los conductores 
del programa matutino Hoy 
comentan lo más destacado 
de 'La Casa de los Famosos', 
Galilea hizo un comentario 
respecto a las polémicas que 
han surgido en el programa, 
mencionando que la noche 
del domingo de gala le 
generaba colitis.

Raúl Araiza pensó que 
bromeaba, sin embargo, 
la conductora aseguró 
seriamente que si le generó 
ese problema de salud:

“Hablo realmente de una 

colitis. Ya no sé qué hacer. 
Quisiera decir muchas cosas, 
pero hay veces que no se 
puede”.

Haciendo referencia a 
los comentarios que Ricardo 
Peralta le hizo durante el 
posicionamiento a Arath 
de la Torre, quien lo acusó 
falsamente de haber emitido 
juicios discriminatorios 
por su forma de vestir y 
expresión de género.

¿Qué es la colitis?
De acuerdo con los 

datos establecidos en la 
organización de salud Mayo 
Clinic, la colitis nerviosa, 
también conocida como 
síndrome de colón irritable 
(SCI), es un trastorno de 
tracto gastrointestinal muy 
común en la población 
actual.

Ésta genera síntomas 
como dolor abdominal, 
calambres, hinchazón, 
gases y alteraciones en la 
motilidad intestinal (diarrea 
o estreñimiento), estos 
pueden ser crónicos y afectar 
la calidad de vida de quien lo 
padece.

Arath de la Torre, Mariana 
Echeverría y Gala Montes.

Galilea en la gala de 
eliminación

El día de ayer, 18 de agosto 
se dio la cuarta eliminación, 
siendo Galilea Montijo quien 

dio inicio a la gala, diciendo 
unas palabras con descargo 
de responsabilidad:

“Los habitantes de la casa 
son personas, seres humanos 
que están aquí para competir, 
entretener y ofrecer una 



 

En la colonia Ricardo Flores Magón 

Hallan a un hombre degollado y con 
huellas de tortura, en Hueyapan

Víctima de agresión es empleado 
de CFE y le apodan "El Gallui"

Hombre es  
herido a balazos 

en Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Hueyapan de Ocampo,  Ver.

Continua la violencia 
en el municipio de 
Hueyapan de Ocampo, 

luego que este lunes fue 
hallado degollado un hombre, 
a un costado del camino que 
comunica a la localidad de 
Loma de Oro.

Fueron pobladores de la 
zona quienes informaron 
a las autoridades policiacas 
sobre la presencia del cuerpo 
de una persona en el citado 
lugar, casi en los limites con 
la comunidad de Abrevadero 
perteneciente al municipio 
de Hueyapan de Ocampo.

Elementos de la policía 
municipal de Hueyapan 
acudieron al lugar del 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz               

El hombre que fue 
atacado a balazos la 
mañana de este lunes 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un hombre que 
fue herido con 
arma de fuego en 

una céntrica calle de esta 
ciudad fue atendido por 
paramédicos del centro 
de Atención Médica Delta 
y canalizado al Hospital 
IMSS Bienestar, para su 
atención, es de mencionar 
que su estado de salud es 
reportado como grave y de 
pronóstico reservado.

Reportes policiacos 
refieren que los hechos se 
registraron esta mañana 
del lunes alrededor de las 
07: 10 horas sobre la calle 
Hernández esquina con 
Francisco I. Madero de la 
Colonia Centro, de esta 
localidad.

Fue en ese sitio 
donde un sujeto de 
identidad reservada, de 
aproximadamente 35-40 
años, fue atacado a balazos 
por hombres armados 
que viajaban a bordo 
de un automóvil y que 
tras la agresión lograron 
darse a la fuga con rumbo 
desconocido. 

Tras la agresión a 
balazos se activó el llamado 

código rojo por parte de las 
corporaciones policiacas de las 
tres órdenes de gobierno, pero 
no pudieron capturar al o los 
responsables. 

En cuestión de minutos 
elementos de la marina 
adscritos a la secretaría de 
seguridad pública de Tuxpan 
aseguraron en una camioneta 
Chevrolet tipo Sierra, color 

negro, con placas de circulación 
XN 1031 B del estado de 
Veracruz, la cual presentaba 
varios impactos de bala, en el 
parabrisas, cofre, salpicadera 
derecha, neumático derecho y 
en la cabina. 

Dicha unidad fue localizada 
sobre la calle Galeana entre 
boulevard Jesús Reyes Herodes 
y la avenida Juárez de la 

Colonia Centro, sitio que fue 
acordonado por las autoridades 
para que acudieran peritos 
criminalistas a realizar las 
diligencias correspondientes. 

En torno a esa situación 
elementos de seguridad de 
los 3 órdenes de gobierno 
mantienen un intenso 
operativo de búsqueda del o los 
presuntos responsables.

fue identificado como José 
N., de 44 años, de ocupación 
empleado de la Comisión 
Federal de Electricidad.

Autoridades ministeriales 
integran una carpeta de 

investigación en torno a lo 
sucedido y destacan que el 
intento de asesinato será 
manejado con la secrecía 
necesaria para mostrar 
resultados lo más pronto 

posible.
Ahora se sabe que el 

empleado federal manejaba 
un automóvil BMW, 
color negro, con placas 
de circulación YVC221B 
del Estado, y habría sido 
interceptado por hombres 
armados que viajaban en la 
camioneta Chevrolet Pickup, 
abandonada en la calle 

Galeana, justo a un costado 
del puente Tenechaco.

Fuentes policiacas revelan 
que la víctima está internada 
en una clínica particular con 

vigilancia policial para 
resguardar su integridad, 
y se espera que en cuanto 
pueda rinda su declaración 
en torno a lo sucedido.
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reporte y confirmaron que 
se trataba del cadáver de un 
hombre, el cual se encontraba 
degollado, con las manos y 
pies amarrados, así como 
con huellas de haber sido 
torturado.

La policía dio a conocer 
que no encontraron evidencia 
sobre su identidad, por lo 
que el cuerpo fue trasladado 
a la morgue de Catemaco, 
donde se espera pueda ser 
identificado por algún 
familiar.

Es de mencionar que el 
municipio de Hueyapan de 
Ocampo, ha sido escenario 
de hechos de violencia en 
las últimas semanas y es que 
la madrugada del domingo 
18, en las inmediaciones de 
la localidad de Juan Díaz 

Covarrubias, sujetos armados 
atacaron a balazos a la policía 
local.

Ese día se aseguraron 
un arma larga, una granada 
de fragmentación y una 
camioneta que dejaron 
abandonada dichas personas. 
No hubo lesionados, 
fallecidos, ni detenidos, solo 
daños por proyectiles de arma 
de fuego en una patrulla.

También el pasado 
domingo 11 de agosto, fue 
baleada la casa de un hermano 
del agente municipal de 
Covarrubias y ese mismo día 
Carlos Martínez Cortés, de 35 
años de edad, fue asesinado a 
balazos casi en los límites del 
citado municipio.

Otro caso fue el de la 
pareja que fue hallada 

asesinada a un costado del 
camino que conduce a la 
comunidad de Norma, a unos 
13 kilómetros de la cabecera 
municipal de Hueyapan de 
Ocampo. hechos ocurridos el 
día primero de este mes.

Las víctimas fueron 
Giovanny Martínez Santos, 
de 30 años de edad, originario 
de Minatitlán y Ana Cecilia 
Cervantes Morales, quien 
tenía 40 años de edad, ama 
de casa y originaria de 
Coatzacoalcos.

También el pasado 8 de 
julio, otra pareja fue asesinada 
en la carretera que comunica 
a las localidades de Coyol de 
González y Nacaxtle y cuyas 
víctimas fueron José Delfín 
Ortigoza Tapia de 48 años 
de edad y su esposa Aurora 

Barrios Chagala de 45.
En este 2024 han sido 

asesinadas diez personas 
en el citado municipio que 
está a cargo del presidente 
municipal, Juan Gómez 
Martínez, quien fue criticado 

en las redes sociales, luego 
que en un video sugirió 
insultar y agredir físicamente 
a todo aquel detractor, bajo 
el argumento de que son 
personas que no quieren a su 
comunidad.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz      

Un hombre y una mujer 
fueron detenidos 
en los límites de 

Cosoleacaque y Oteapan esto 
tras minutos antes haber 
perpetrado un robo a mano 
armada en el municipio de 
Minatitlán.

La pareja se había robado 
con lujo de violencia el taxi 
de Minatitlán marcado con 
el número 422, esto en las 
inmediaciones del malecón 
ribereño de Minatitlán.

Tras estos hechos la policía 
municipal de Cosoleacaque 
activo un protocolo de 
seguridad debido a que 
también se había reportado 
el robo de un automóvil en el 
municipio de cosoleacaque.

Tras estos hechos y al ya 
haber un reporte de robo 
del taxi 422 los elementos 
municipales lograron ubicar 
la unidad que circulaba sobre 
la carretera Transístmica 
Cosoleacaque - Oteapan.

Policía Municipal de 
Cosoleacaque y Oteapan 

detiene a pareja de robacarros

Encuentran sin vida y maniatado a un 
masculino a un lado de la carretera

Choque de motos en 
el puerto de Veracruz 

Chocan dos autos en 
el puerto de Veracruz 

Martes 20.08.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

Este lunes, se registró 
un accidente vial en 
la colonia Centro de 

Veracruz, específicamente 
en el cruce de la avenida 
Cuauhtémoc y la calle 
Mariano Arista. El choque 
ocurrió cuando uno de los 
conductores no respetó la 
señalización del semáforo.

El incidente ocurrió en 
una de las avenidas más 
transitadas de la ciudad, lo 
que generó preocupación 
entre los vecinos, quienes 
rápidamente solicitaron 
la intervención de las 
autoridades a través del 
número de emergencia 
911. Minutos más tarde, 
personal de Tránsito y 
Viabilidad del municipio 
de Veracruz se presentó 
en el lugar para evaluar 
la situación y tomar las 
medidas necesarias.

El choque involucró 
a dos vehículos; un 
Volkswagen Gol de 
color negro, conducido 
por Maritza Bautista 
Contreras, quien fue 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

La noche de este lunes, 
un accidente de tránsito 
en la colonia Centro 

de Veracruz dejó a dos 
motociclistas gravemente 
heridos, provocando la 
intervención de los servicios 
de emergencia. 

El percance ocurrió en 
la Avenida Cuauhtémoc, 
cuando Alejandro Tamara, 
un colombiano de 32 años, 
circulaba en su motocicleta 
Kawasaki z500. Al llegar a la 
intersección con la calle Juan 
Soto, Mauro Ruiz, de 47 años, 
intentó cruzar sin tomar las 
precauciones necesarias en 
su Italika ft150, lo que resultó 
en una colisión violenta entre 
ambos.

El impacto fue tan 
fuerte que Mauro Ruiz salió 
despedido hacia la esquina, 
mientras que Alejandro 
Tamara derrapó cerca de 20 
metros sobre el asfalto. 

Vecinos de la zona, 
alarmados por lo sucedido, 
actuaron rápidamente para 
proteger a los motociclistas, 
señalizando el área y evitando 

REDACCIÓN NORESTE  
María Andrea, Puebla

Este lunes, una persona 
fue encontrada sin vida 
a la altura de María 

Andrea, sobre la carretera 
México-Tuxpan. El cuerpo, 
presuntamente de un hombre 
de entre 30 y 40 años, fue 
descubierto maniatado a un 
costado de la vía, generando 
pánico entre los ciudadanos 
que transitaban por la zona.

El hallazgo fue reportado 
por automovilistas que 
circulaban por esta importante 

Así mismo los elementos 
de la Policía Municipal 
pidieron apoyo de la Policía 
Municipal de Oteapan para 
cerrar el paso a la unidad y 
poder detenerla.

Tras una exhaustiva 
persecución, los roba-carros 
intentaron huir a pie dejando 
la unidad abandonada en 
el lugar conocido como el 
Tomito.

Minutos de tensión se 
vivieron tras comenzar una 
persecución a pie hasta lograr 
detener a la pareja, un hombre 
y una mujer siendo sometidos 
por los elementos Policiacos 
de ambos municipios.

Al realizar una verificación 
de seguridad se les encontró 
una arma 9 mm réplica, ambas 
personas, el arma asegurada 
y el vehículo tipo taxi fueron 
puestos a disposición de las 
autoridades correspondientes.

Esta detención se dio 
gracias a la rápida respuesta 
y coordinación entre los 
municipios de Cosoleacaque y 
Oteapan.

carretera, quienes al percatarse 
de la situación alertaron a las 
autoridades.

Elementos policiacos del 
estado de Puebla llegaron al 
lugar para tomar conocimiento 
de los hechos, en espera de 
los agentes ministeriales, 
quienes se encargarán de llevar 
a cabo las investigaciones 
correspondientes.

Hasta el momento, se 
ha desplegado una intensa 
movilización por parte de 
las autoridades, con varias 
unidades policiacas presentes 
en la escena del crimen.

que fueran atropellados por 
otros vehículos. Sin embargo, 
la respuesta de las autoridades 
tardó casi una hora en llegar.

Finalmente, personal de la 
Cruz Roja acudió al sitio para 
brindar los primeros auxilios 
a los dos hombres, quienes 
fueron trasladados a diferentes 
hospitales con lesiones que 
incluyen golpes, raspones y 
fracturas. 

Además, la Policía 
Naval cerró la vialidad 
para permitir el trabajo de 
los rescatistas, mientras 
que el Heroico Cuerpo de 
Bomberos Municipales 
se encargó de limpiar los 
derrames de líquidos en las 
inmediaciones. Un perito de 
Tránsito y Vialidad se presentó 
para realizar el deslinde de 
responsabilidades.

señalada como responsable 
del accidente cuando se 
desplazaba en el carril con 
sentido al sur de la entidad 
sobre la citada avenida, y 
un Nissan Sentra, también 
negro, manejado por María 
del Rosario Carmona Mundo, 
quien resultó afectada por el 
percance.

Los agentes de tránsito 
procedieron a retirar los autos 
dañados y trasladarlos a la 
delegación correspondiente 
para realizar el proceso de 
deslinde de responsabilidades. 
Afortunadamente, no se 
reportaron heridos, aunque 
los daños materiales fueron 
evidentes.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La mañana de este lunes, 
alrededor de las 7:00 
a.m., se reportó un 

accidente a los números de 
emergencia 911 en Zacate 
Colorado. Un conductor 
a bordo de una camioneta 
Nissan Frontier roja 
atropelló a una mujer que 
caminaba por la calle. La 
víctima quedó tendida en el 
suelo tras el impacto.

El conductor, quien se 
dedica a la distribución 
de pollos, presuntamente 
perdió el control del 
vehículo por un descuido. 
Elementos de la policía 
estatal, quienes fueron los 
primeros en llegar al lugar, 
detuvieron al responsable y 
lo trasladaron a las instancias 
correspondientes.

Mientras tanto, se 
esperaba la llegada del 
ajustador de seguros para 
gestionar el pago de las 
curaciones de la mujer 
atropellada.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un accidente de 
tránsito se registró 
en el Boulevard 

Centro Poniente, a la altura 
de la tienda 3B ubicada en 
esta importante vialidad. 
Un conductor de taxi cortó 
la circulación a una pareja 
que viajaba a bordo de una 
motocicleta.

Según testigos, la 
conductora de la motocicleta, 
que era una motoneta, habría 
rebasado a un autobús de 
pasajeros cuando, de forma 
inesperada, se encontró 
de frente con el taxi, que 
intentaba dar una vuelta.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas. El incidente solo 
dejó daños materiales. Se 
esperaba la llegada del perito 
de tránsito para que tomara 
conocimiento de los hechos.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La Fiscalía 
Especializada en 
Delitos de Violencia 

contra la Familia, Mujeres, 
Niñas y Niños y de Trata 
de Personas obtuvo 
vinculación a proceso en 
contra de Edgar “N” como 

Conductor arrolla 
a una mujer en  

Zacate Colorado

Taxista corta circulación a pareja 
motorizada; no hay lesionados 

Preso por la 
muerte de 
una mujer

Martes 20.08.2024

probable responsable 
del delito de feminicidio 
en agravio de la víctima 
identificada con las 
iniciales K.J.H.

Hechos ocurridos el 
8 de agosto del año en 
curso al interior de un 
terreno ubicado en el 
camino que conduce del 
fraccionamiento Ruba a 

la colonia Colina de los 
Pájaros, en esta ciudad, en 
donde probablemente privó 
de la vida a la víctima.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada por 
dos años y estableció seis 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 660/2024.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso choque 
entre una camioneta y 
un auto en un céntrico 

crucero de la Zona Centro, 
de esta localidad, movilizó 
a elementos de Tránsito 
quienes tras asegurar los 
vehículos lo remitieron al 
corralón.

Este accidente ocurrió en 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Este lunes, cerca de las 
10 de la mañana, se 
reportó a los números 

de emergencia un posible 
incendio vehicular en la 
avenida Costa Rica, en la 
colonia 27 de septiembre. 
Según informaron 
testigos, un automóvil, un 
Dodge Stratus, comenzó a 
incendiarse, aparentemente 
a causa de un cortocircuito, 
lo que provocó el inicio del 
fuego.

De inmediato, elementos 
de la policía municipal 
se movilizaron al lugar 
para tomar conocimiento 
de los hechos. Asimismo, 
una ambulancia del 
Ayuntamiento se presentó 
para brindar atención 
médica a una mujer que 
se encontraba en crisis 
nerviosa debido al incidente.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas y los daños 
fueron únicamente 
materiales. Gracias a un 
extintor, los presentes 
lograron controlar el fuego 
antes de que se propagara y 
ocasionara mayores daños.

Vehículo al borde 
del incendio en la 
27 de septiembre

Agreden a policías 
de Catemaco 

Aparatoso choque en la 
Zona Centro de Tuxpan 

Chocan en 
la colonia 

Palma Sola 

la tarde de este lunes alrededor 
de las 1600 horas en el cruce 
de las avenidas Benito Juárez 
y Eevolución, de la Colonia 
Centro de esta localidad.

En ese sitio una camioneta 
marca Nissan tipo Frontier, 
color gris, con placas de 
circulación XX03350 del 
Estado, manejada por Luis 
Guillermo N., de 52 años, con 
domicilio de fraccionamiento 
Jardines de Tuxpan chocó 

por alcance con un auto 
compacto.

La unidad afectada es un 
automóvil marca Suzuki tipo 
Vitara, color gris, matrícula 
XYG866B del Estado, 
manejada por Sandra N., de 
58 años vecina de la colonia 
Enrique Rodríguez Cano, de 
esta ciudad.

Informes de las 
autoridades revelan que 
el percance se originó por 

la falta de precaución del 
conductor de la camioneta 
que no guardó su distancia 
de seguridad y se impactó por 
alcance contra el automóvil, 
por fortuna no hubo víctimas 
que lamentar.

Las unidades y los 
participantes quedaron a 
disposición de la Dirección 
de Tránsito y Vialidad de 
Tuxpan para los trámites 
correspondientes.

REDACCIÓN NORESTE  
Catemaco Veracruz 

La Fiscalía Regional 
C o s a m a l o a p a n 
realizó imputación 

en contra de Ismael “N”, 
Ángel Remigio “N”, Gerardo 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un accidente 
automovilístico fue 
registrado ayer en la 

avenida Puebla, a la altura 
del Rastro Municipal, donde 
un vehículo de la línea 
Chevrolet, modelo atrasado, 
impactó a un taxi con 
número económico 199, que 
circulaba por esta transitada 
vialidad. Como resultado, 
ambos vehículos sufrieron 
daños materiales, siendo 
el taxi el más afectado, con 
severas afectaciones en una 
de sus puertas laterales.

Después del choque, el 
conductor de la camioneta 
intentó darse a la fuga, 
dirigiéndose hacia la 
colonia 27 de Septiembre. 
Sin embargo, elementos 
de la Policía Municipal 
lograron interceptarlo en el 
boulevard Lázaro Cárdenas. 
El conductor fue retenido 
por agentes de Tránsito del 
Estado y trasladado a las 
instancias correspondientes.

Finalmente, una grúa 
fue enviada al lugar para 

Mauricio “N”, Alejandro 
“N” y Lorenzo “N” como 
probables responsables 
de los delitos contra las 
instituciones de seguridad 
pública, contra la salud y 
daños dolosos

Hechos ocurridos el 14 

de agosto del año en curso 
en el lugar conocido como 
Vereda Dos Amantes, en 
el municipio de Catemaco, 
cuando probablemente 
agredieron con arma de 
fuego a policías preventivos 
que se encontraban 

realizando sus funciones 
causando daños a la patrulla 
en la que viajaban.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva oficiosa por un 
año, dentro del proceso 
penal 84/2024.

remolcar la camioneta 
hasta un corralón, 
donde permanecerá 
mientras se llevan a cabo 
las diligencias legales 
pertinentes.


